

# Jornada

DIARIO DE LA TARDE

40 Cts. AÑO VI | VALENCIA, MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE DE 1945 | Dirección, administración y talleres Pintor Sorolla, 10. T. 10.817 y 15.539

## “QUEREMOS DEVOLVER AL PUEBLO SU SENTIDO DEMOCRÁTICO DE LA VIDA”

“No hemos ganado todavía la batalla económica”

“Podemos limpiar entre todos las plantas parásitas de la codicia”

### Importantes discursos del Caudillo en Burgos



El Caudillo, que aparece en la foto correspondiendo a las aclamaciones del pueblo de Burgos, pronunció ayer, en dicha ciudad, dos importantes discursos, cuyo texto publicamos en la página cuarta

### DECLARACIONES DE PERON SOBRE SU PLAN QUINQUENAL

#### Hacia la reorganización del Gobierno argentino

Buenos Aires, 2.—El jefe del Estado argentino, Juan Perón, ha recibido a los periodistas en la Casa Rosada, para informarles, en términos generales, sobre su plan quinquenal, en el que está incluida la reorganización del Gobierno.

Puso de relieve el presidente tres puntos principales en la reorganización gubernamental: las carteras de Defensa, Economía y Estado, y dió a entender que tiene proyecto de crear tres Ministerios bajo dichos títulos. Al efecto, ha enviado al Congreso veintiseis proyectos de ley.

Añadió Perón, que «todo el pueblo conocerá los propósitos contenidos en ese plan quinquenal y cada ciudadano podrá formular su opinión sobre él». A continuación, dijo: «Cualquiera que conozca el plan en todos sus aspectos y aun así se oponga a su ejecución, podrá ser calificado de traidor a su país, ya que la oposición política puede ser admitida y tolerada, pero no la oposición a los buenos trabajos del Gobierno».

Afirmó el jefe del Estado argentino, que está dispuesto a convocar a sus enemigos políticos para que le ayuden a poner en práctica el nuevo plan y destacó, repetidas veces, que la reorganización del Gobierno es el punto más principal del mismo. Manifestó también, que en el pasado había habido una desorganización política, social y económica en la Argentina y que la nación había podido sobrevalarla debido a su gran riqueza. — Efe.

**HUELGAS EN BUENOS AIRES**  
Buenos Aires, 2.— Los taxistas de esta capital han iniciado una huelga de cuarenta y ocho horas como protesta contra las ordenanzas municipales que limitan el número de licencias anuales.

También las principales fábricas de frigoríficos de la zona bonaerense han cerrado, debido a dificultades laborales. El cierre afectará principalmente a las exportaciones. — Efe.

### DECLARACIONES DE EISENHOWER

#### Se encuentra en Escocia descansando

Preswick (Escocia), 2.— El general Eisenhower, que ha llegado a ésta, acompañado de su esposa e hija para tomarse un pequeño descanso, ha manifestado a los periodistas:

«Estoy convencido de que ninguna de las principales naciones del mundo desea la guerra total, ni la provocará deliberadamente en estos momentos. Estoy seguro de ello y no veo qué podría ganarse mediante la guerra, por ninguna de las principales naciones, y de no existir una provocación deliberada...»

El general, sin concluir la frase, se limitó a alzar los ojos, y poco después agregó: «Existe tanto pesimismo en el mundo, que todos parecen deseosos de declarar que no existen perspectivas de colaboración mundial». — Efe.

### Reunión del Consejo de Ministros en Portugal

Lisboa, 2.—El Consejo de Ministros, presidido por el doctor Oliveira Salazar, ha continuado sus deliberaciones sobre el problema del abastecimiento y la política de precios. — Efe.

## Después del veredicto de Nuremberg Comentarios de la prensa mundial Los comunistas ingleses consideran BENEVOLA LA SENTENCIA

### Los franceses critican LAS ABSOLUCIONES

### Indignación de “Radio Varsovia”

Londres, 2.— Los periódicos de la mañana consiguen su aprobación al veredicto del tribunal de Nuremberg y expresan su esperanza de que pueda servir de enseñanza al mundo cuando alguien intente provocar un conflicto en el futuro, como hizo Hitler.

«The Times», resumiendo la impresión general, declaró que «la equidad de los jueces se demuestra especialmente en el hecho de que han establecido una diferencia entre los acusados individuales y los colectivos y también entre los cargos particulares del acta de acusación probados y no probados

contra cada uno de los reos. Destaca a continuación la personalidad de los acusados absueltos, y refiriéndose a los condenados a muerte dice: «Sus crímenes permanecerán indeleblemente en la memoria de nuestra generación, después de haber sido minuciosamente catalogados y analizados a través de la evidencia acumulada contra ellos durante el proceso.»

El «Daily Telegraph» declara, por su parte, que los jueces han pronunciado el fallo después del estudio más concienzudo posible de todos los detalles de la evidencia. (Pasa a la 5.ª página)

## FRANCO SALE DE BURGOS

El pueblo le dispensa una cariñosa despedida

## Apoteósico recibimiento EN PALENCIA

### Inauguración de un bloque de viviendas protegidas

Burgos, 2.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha salido, a las diez y media de la mañana, con dirección a Palencia. Acompañaba al Caudillo su séquito. Con tal motivo, acudieron al Palacio de la Isla, para despedir al Generalísimo, todas las autoridades, jerarquías y representaciones de la capital y provincia, así como nutridas comisiones de todos los cuerpos y armas de la guarnición en Burgos. Fuerzas del Ejército rindieron a Su Excelencia los honores correspondientes y una batería de Artillería hizo las salvas de ordenanza. El pueblo de Burgos, al tener conocimiento de la marcha del Caudillo, se estacionó en los alrededores del Palacio y a todo lo largo del itinerario que había de seguir hasta la carretera de Palencia y tributó al Generalísimo una cordialísima despedida a los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» y «¡Arriba España!», que no cesaron hasta que el coche de Su Excelencia desapareció en la carretera. Aun después continuaron las manifestaciones de adhesión y lealtad hacia el Caudillo, que mostró su satisfacción por el recibimiento y despedida que el pueblo burgalés le ha tributado. — Cifra.

#### ENTUSIASMO EN PALENCIA

Palencia, 2.— El entusiasmo que desde la llegada de S. E. el Jefe del Estado ha vivido Burgos se ha extendido desde dicha ciudad a la otra castellana de Palencia. En todo el trayecto se levantaron arcos monumentales y los pueblos enteros tributaron a S. E. el Jefe del Estado, a su paso, las más calurosas de sus ovaciones. Arcos triunfales, banderas, gallardetes e inscripciones salían a cada paso en los 90 kilómetros que separan a las dos ciudades y las inscripciones eran tan expresivas como ésta de «Torquemada ofrece a su Caudillo el pan de su trabajo». O esta otra: «Palencia, sede de reyes, saluda a Franco», y otras más por el estilo en todos los pueblos del recorrido.

#### LLEGADA DEL CAUDILLO

A la entrada de Palencia se había levantado un arco monumental con los emblemas del Ejército, el escudo de la ciudad y adornado con banderas y atributos de artillería. A uno de los lados formaban dos compañías de la Fábrica Nacional de Armas. (Pasa a la 5.ª página)

## La prensa rusa acusa a EE. UU. De fomentar la competencia de ARMAMENTO

## Y de dificultar los fines de paz con el empleo de la bomba atómica

Londres, 2.—Una revista soviética «New Times» que

se ocupa de política internacional, publica un artículo en el que se acusa a los Estados Unidos de fomentar la competencia de armamento y de dificultar, premeditadamente, los fines de la paz con el empleo de la energía atómica.

Se añade en el artículo, que mediante cuantiosos gastos, los Estados Unidos intentan perfeccionar la bomba atómica y almacenan, al mismo tiempo, gran cantidad de bombas volantes.

«No dedica su dinero ni sus estudios —termina diciendo el articulista— al empleo de la energía atómica, en fines pacíficos, ni tiene ningún deseo de hacerlo». — Efe.

### Preparativos para una exposición de automóviles en el Gran Palacio de Exposiciones de París



En el Gran Palacio de Exposiciones de París, se están haciendo los preparativos para la apertura del I Salón del Automóvil, después de la guerra. He aquí una vista de la lámpara central que será instalada en el mismo, cuyo peso es de 14 toneladas y que tendrá 9.500 bombillas. (Foto Cifra)

# Mirador Valenciano

## Más sobre edificios públicos

No es ésta la primera vez que comentamos desde esta sección el aire de pobreza, incomodidad e inadecuación que presentan numerosos edificios públicos y centros oficiales, cuya vinculación al Estado se remonta en muchos casos a los tiempos de la desamortización. Sería casi interminable la relación de oficinas y centros oficiales en los que, como en la cárcel cervantina, toda incomodidad tiene asiento, y toda lobreguez, alojamiento permanente, y no hay que esforzarse demasiado para demostrar que ello repercute en el desempeño de la función que allí se realiza y en menoscabo de la buena marcha del servicio y de las atenciones debidas al público.

Conventos transformados en centros docentes, casas de vecinos trocadas en despachos mal acondicionados; ése sería el deplorable balance de esa relación que postulamos. Claro que con la hipertrofia de la burocracia, aún hay ocasiones en que con ello basta y sobra; pero ello no sucede siempre.

Nos referíamos en un comentario anterior a la Delegación de Hacienda, que, según nuestros informes, depende tan sólo, para su mejor instalación, de cierta cooperación municipal. Y ahora queremos añadir a otro caso similar: el de la Comandancia de Marina La Comandancia de Marina está instalada en una modesta y poco idónea casa de vecinos de la calle de la Reina, con una modestia (esto es un eufemismo) que guarda muy poca relación con la importancia marítima que, según decimos, tiene Valencia.

Pero hay más. Parece ser que la Jefatura de Obras del Puerto, ocupándose de este problema, ha hecho una cesión de terrenos para la construcción de una nueva Comandancia de Marina. Ello entra así en el ámbito de la gestión de Regiones Devastadas, de cuya diligencia, probada otras veces, depende que Valencia tenga, con la urgencia que el caso requiere, una Comandancia de Marina a la altura de su prestigio ciudadano. — J. O.

# EL MERCADO HOY



Los precios que hoy regian en el Mercado Central son los siguientes:  
Pimientos verdes: En puesto regulador, 0'80 pesetas kilo; en puesto libre, 1 y 1'50.  
Pimientos encarnados: En puesto regulador, no hay existencia; en puesto libre, 1'75, 2 y 2'50.  
Tomates: En puesto regulador, 0'45; en puesto libre, 0'80, 1'10, 1'50 y 2.  
Uva: En puesto regulador, 1'35; en puesto libre, 2'50, 2'75, 4 y 4'50 y 5.  
Sandías: En puesto regulador, no hay existencias; en puesto libre, 1 pta.  
Cebollas: En puesto regulador, no hay existencias; en puesto libre, 0'60 y 0'70.

### CARNES

Carnero: En mesa de carne barata, 16 ptas kilo; en mesas de venta libre: ternera, 32; gallina, 40, 44 y 48; pollo, 40, 44 y 48; conejo, 28.  
Huevos: Desde 20 a 24 pesetas docena.

### OTROS PRODUCTOS EN PUESTOS LIBRES

Bajqueta, 1'35, 2..., hasta 7 pesetas kilo; ayer, desde 1'75.  
Coles, 1 pta. unidad.  
Tabella, 2'75 y 3'50; ayer, desde 3 ptas.  
Ferraúra, 1'50 y 1'75.  
Berenjena, 0'50.  
Garrofón, 3 y 3'50; ayer, desde 3'50.  
Melocotones, de 3 hasta 6.  
Manzanas, desde 3 a 7.  
Plátanos, no los ha habido a la venta.  
Peras, desde 3'50 hasta 7 ptas.  
Mantecqueta, 2'50 y 3 ptas.  
Bonitos: 1'30 y 1'50 pesetas kilo.  
Higos del tiempo: 2'50 y 3 pesetas kilo.

### PESCADOS

En mesas reguladoras: Bacalao, «cabeceros», 3'30 pesetas kilo; sardina, 3'30; pescadilla, 3'30 y 6 pesetas kilo; sorell, una peseta kilo; calamares, 7 pesetas kilo.  
En mesas de venta libre: Salmorete, según tamaño y procedencia, de 12 a 18 pesetas kilo; merluza de corte, 10 pesetas kilo; atún, según tamaño, a 5 y 14 pesetas kilo; pescadilla, 5, 6 y 8 ptas.; sardina, a 3 pesetas; sorell, a una peseta; merluza según procedencia, a 8 y 20 pesetas kilo.

### MERCADO DEL CABAÑAL

Comparando los precios que regian en este mercado el día 21 del actual con los de hoy, se deduce que éste es el mercado más caro de todos los de Valencia, capital, y poblados marítimos.  
Mientras que en el Mercado central se vende el garrofón a 3 y 3'50 pesetas kilo —en el del Grao a igual precio— en el mercado del Cabañal se expende a 5 pesetas kilo. La tabella, en el central, a 2'75 y

3'50 pesetas kilo; en el Cabañal, a 4 y 4'50 pesetas kilo. La ferraúra, en aquel mercado, a 1'50 y 1'75 pesetas kilo; en éste, a 4 pesetas. Salmorete, en el central, desde 12 a 18 pesetas kilo; en el del Cabañal, desde 14 pesetas kilo.  
Tanto este mercado como el central estaban hoy abundantemente abastecidos de pescado de excelente calidad. En las mesas reguladoras de pescado se expendía extensa variedad de pescado de tipo económico. Cabe destacar el hecho de que, mientras en algún mercado de barriada hoy se expendían plátanos a 5 pesetas kilo, en el central no había a la venta existencias de este producto.

## La "Ciudad del aprendiz" va a construirse en Valencia

**LAS OBRAS ASCIENDEN A MAS DE 14 MILLONES DE PESETAS**  
Según nos comunica el presidente de la Casa de Valencia en Madrid ha sido aprobada por la superioridad una orden de sumo interés para Valencia, al acordar la construcción en nuestra capital de la Ciudad del Aprendiz en los solares adquiridos por la Delegación Provincial de Sindicatos. Para comenzar dichas obras se han consignado cinco millones de pesetas, aunque el coste total no bajará de catorce millones.

## HACE UN CUARTO DE SIGLO...

**2 DE OCTUBRE 1921**  
Quedaron dispuestas, con destino a los soldados que luchaban en los campos de Melilla, 422 camas, de las cuales 342 fueron ocupadas ese mismo día por los heridos y enfermos llegados en el vapor «Alcázar», instalando 241 en el Hospital Provincial, 57 en el Hospital instalado en el local del Progreso Pederredona y 24 en el local de Salvamento de Naufragos.  
Los servicios del Hospital Provincial quedaron atendidos por el personal de la casa de la Facultad de Medicina y alumnos internos; la dirección del Hospital Progreso Pederredona recayó en el doctor don José Domínguez Catalá, y del de Salvamento de Naufragos el doctor don Enrique Pérez Montó.

Los veraneantes, en las playas de Sagunto, sufrieron una impresión de terror ante la caída de un gran bólido a pocos kilómetros de distancia, adentrado en el mar.  
Un fuerte ruido, semejante al de un trueno, cada vez más cercano, acompañaba a la ráfaga de fuego que se acercaba a tierra, llevó al pánico a cuantas personas presenciaron tal fenómeno meteorológico, del que se ocupó ampliamente la prensa.

En la calle de Vinata y por balcones y odios contrados sobre estatuas amorosas, fué apunhalado Daniel Sagredo Andujar, camarero de ocio, por un betunero apodado el Conejo, de 27 años.  
Sagredo ofrecía tres puñaladas de ellas gravísimas, de las que falleció en el Hospital, dos horas después de su ingreso en dicho establecimiento.

En el kilómetro 96 de la línea del ferrocarril del Norte, descarriló el tren correo de Madrid, con motivo de un reblandecimiento de tierra originado por las persistentes lluvias.  
Sólo resultaron doce heridos de poca importancia, siendo uno de ellos el conocido procurador de los Tribunales, don Desiderio Gutiérrez, que resultó con una fuerte luxación del pie derecho.

Entre la gente del mar reinaba intranquilidad inmensa con motivo de ignorarse el paradero de la barca de pesca «Los tres hermanos», desaparecida por cuatro hombres y dos jóvenes, hijos del Cabañal, y que al igual que otras embarcaciones, había sido sorprendida en alta mar por una borrasca impetuosa, que originó varios naufragos.

# RELIGION

## Santa Teresita del Niño Jesús

El mundo anda muy necesitado de dulzura y de bondad. Las relaciones entre los hombres no se caracterizan por corrientes de armonía y comprensión que ahoguen los instintos de egoísmos y ambiciones que todos tenemos innatos a nuestra naturaleza caída. La virtud de la disimulación —virtud cuando se trata de disimular los defectos ajenos— se ha convertido en la hipocrita máscara de la habilidad social, que no es sino la tapadera de una convivencia resignada, cuando no inaguantable o egoísta. Y es que se ha perdido la dulzura y la bondad; la conmiseración de las debilidades ajenas para que se sufran las nuestras; y las relaciones de los hombres sólo van impulsadas —no por el bien ajeno, que es caridad, ni por el bien común, que es sociabilidad— sino por las propias conveniencias, que son egoísmo, las más de las veces, y otras muchas, injusticias.  
En cada época de la humanidad, ha sido un defecto, pasión o vicio el que se ha generalizado como denominador común entre los hombres.

los muchos defectos que acumula la sociedad, impera esa superpuesta personalidad —llámesele diplomacia, educación, trato social, relaciones... como se quiera— que, al fin y al cabo, no es más que ficción y fraude para encubrir egoísmos y obtener ganancias. Y no es que yo pida el consabido cuento de «El reino de la verdad», sino que se pusiera sólo en las relaciones de los hombres toda la bondad y dulzura que requieran las virtudes de justicia y caridad, y entonces, el mundo, andaría por derroteros muy distintos.  
Mañana celebra la Iglesia la festividad de una Santa, —todavía reciente su canonización— cuyas características de virtud, y atractivo de pequeños y mayores, son la bondad y la dulzura. Hasta las más heroicas virtudes estaban recubiertas en Santa Teresita del Niño Jesús, con la capa de la dulce sonrisa y mohín bondadoso del que sufre, pero se alegra en su dolor, y le pre-ocupa —sublime caridad— no sólo de que se enteren de su virtud, sino que los demás puedan sufrir o proporcionar la más mínima violencia o sufrimiento al que le rodea.  
Esta es la virtud de que todos estamos necesitados en estos tiempos calamitosos, corporativa e individualmente.

Es característico en la economía de la Providencia divina, con palabras de la Sagrada Escritura, tener siempre el remedio adecuado para la enfermedad; «nadie será tentado más allá de lo que pueda resistir». Lo que quiere decir, no sólo que la tentación no será más fuerte que nuestras fuerzas —contando con la Gracia Divina— para resistir y vencer, sino que, además, tendremos siempre el remedio adecuado, oportuno, propio y eficaz para luchar y triunfar sobre las pasiones y pecados, preséntelos como los presente el enemigo de las almas y de Cristo. Por ello, en la economía divina ha entrado siempre dar en cada época y momento, no sólo con la doctrina, sino con el impulsor y el modelo, el remedio adecuado. Y así surgió en San Francisco de Asís, con todas sus virtudes, cuando el desenfreno de gúelfos y gibelinos con sus guerras civiles amenazaban la moralidad de las costumbres; y un Tomás de Aquino, con su ciencia, cuando la característica es el desatarse de las herejías, amenazando a la fe; y un Vicente Ferrer y un Ignacio de Loyola, cuando el peligro es desintegración y separación de los fieles de una Comunión, fué la amenaza de la comunidad cristiana.

**SANTUARIO DEL CARMEN**  
A Santa Teresita del Niño Jesús. —Mañana por ser la festividad de la Patrona de las Misiones, se celebrará en su honor, a las 8'30, una Misa de comunión general con plática; y por la tarde, a las seis, función religiosa con sermón.  
**PARROQUIA DE SAN MARTIN**  
Mañana termina el solemne triduo en honor de Santa Teresita del Niño Jesús, organizado por el Seminario de Misiones. A las 7'30 de la tarde.  
**ADORACION NOCTURNA**  
Hoy, turno de Corpus Christi y Beato Nicolás Factor. Mañana, el de Corpus Christi.  
**CUARENTA HORAS**  
Terminan mañana en la iglesia del convento de religiosos capuchinos.

En nuestros tiempos, sobre

En nuestros tiempos, sobre

## DELEGACION DE INDUSTRIA

### Normas de restricciones eléctricas

El ilustrísimo señor delegado técnico de esta zona para la distribución y producción de fluido eléctrico me dice lo siguiente:  
Expuesta en la nota oficial publicada con fecha 26 del corriente la situación general de la producción eléctrica, esta Delegación Técnica Especial, de acuerdo con ella y con la situación particular de las zonas del Centro y Levante, establece las siguientes normas de restricción, que empezarán a aplicarse desde el lunes 30 del corriente a los usuarios de las empresas productoras Unión Eléctrica Madrileña, Saltos del Alberche, Eléctrica de Castilla, Hidroeléctrica Española, Compañía de Luz y Fuerzas de Levante (LUTE), Compañía de Riegos de Levante, Energía Eléctrica del Mijares y de sus revendedores y distribuidores.  
Primero.—El alumbrado de escaparates deberá reducirse en un 50 por 100 durante las horas de trabajo del comercio y apagarse totalmente a partir de la de cierre oficial. Aquellos comercios que dispongan de grupo electrógeno u otra clase de alumbrado no eléctrico y deseen utilizarlo para el alumbrado de sus escaparates, podrán hacerlo anunciándolo convenientemente en los propios escaparates, después de haber sido desconectados de la red general por sus empresas suministradoras y de haberlo comunicado a la Delegación de Industria de la provincia.  
Segundo.—En atención a su escaso consumo se permite el encendido de anuncios luminosos los sábados y

domingos, días de menor carga general, debiendo apagarse totalmente los restantes días de la semana.  
Tercero.—Los usuarios de alumbrado público y privado deberán reducir sus instalaciones de forma que sus consumos sean un 50 por 100 de los normales, medida que los espectáculos públicos, cafés, bares, restaurantes, etc., deberán hacer extensiva a todo su consumo, tanto de alumbrado como de fuerza.  
Cuarto.—Se recomienda a todos los usuarios de energía que dispongan de grupos electrógenos, pongan éstos en marcha, puesto que del ahorro que con estas medidas se obtenga dependerá en gran parte que las que en fecha próxima se apliquen a la industria sean menos graves, quedando absolutamente prohibido que ésta incremente sus consumos actualmente.  
Quinto.—Queda suspendida la contratación de nuevos suministros de alumbrado, con excepción de los de viviendas, reiterándose la prohibición de contratar o ampliar los suministros para fuerza y usos diversos, de cuyo cumplimiento se hace responsable a las empresas suministradoras. Por las Delegaciones de Industria se considerarán las peticiones de energía y se informarán en la forma prevista en las instrucciones que les han sido comunicadas por la superioridad.  
De nuevo se encarece de todos los usuarios realicen los máximos esfuerzos para conseguir las reducciones deseadas, dando estricto cumplimiento a las medidas antes se-

**¡ TRABAJADOR !**  
No olvides fijar en el LIBRO DE LA FAMILIA tu fotografía y la de tu cónyuge. Así evitarás posibles suplantaciones en el cobro del Subsidio Familiar que te corresponda

maladas, ya que en caso contrario se haría preciso aplicar otras medidas de restricción de mayor intensidad, aparte de aplicar sanciones económicas y de corte de corriente en los casos de abuso manifiesto.  
Lo que se hace público para su conocimiento y cumplimiento.  
Valencia, 30 de septiembre de 1946.  
—El ingeniero jefe, interino, Rafael Sánchez de León.

## Lesiones y denuncias

—Antonio Rivera Guiménar sufre lesiones de carácter leve, producidas por mordedura de un perro.  
—Carmen Alexandre Casañ denuncia a Carmen Ripoll Sánchez por malos tratos de palabra y obra, habiéndole producido lesiones leves.  
—Dolores Moreno Muley denuncia a Santiago Díaz Castejón por haber maltratado a la denunciante y a sus hijos José y Carmen Comín Moreno.  
—Andrés Alemany Marqués denuncia que un tranvía atropelló el carro que conducía, causando lesiones leves al conductor y heridas a la caballería.  
—Argimiro Esperte Miguel sufre lesiones de pronóstico reservado, producidas por la furgoneta B-44213.  
—María Martínez Aranda sufre lesiones menos graves, producidas por agresión de Luis Soto Martínez.  
—Bautista Puchal Pastor sufre lesiones de pronóstico reservado, a consecuencia del golpe que recibió del camión VI, conducido por José Rocher Blasco, cuando viajaba en el es-

tribo del tranvía del disco número conducido por Aniceto Bellido Palomares.  
—Francisca Morales Martínez denuncia a Antonio Sullés Bernal, por varios hechos ocasionados en un traje por valor de 400 pesetas.  
—Bernardo López Ramos sufre lesiones leves, producidas por atropello de un perro.  
—José Mirabet Andrés sufre lesiones de carácter leve, producidas por atropello de un ciclista.  
—Amadeo Laborda María denuncia a Francisco Sánchez Valero, por haberse escandalizado en su taberna y haberse a abonarle 41 pesetas, importe de consumiciones efectuadas.  
**ACLARACION**  
A ruego de Francisco Arastey Ruiz, las cosas consignadas que el día 28 del pasado mes pasó a presencia del Juzgado Municipal Decano con diligencias por hurto y no a disposición del mismo, como por error se hacía constar en la referencia de sucesos que no fue facilitada.

**MARCA**  
DIARIO GRAFICO DE LOS DEPORTES  
PRELUDIO DE LA JUBILEO ESPAÑOLA

## Farmacias de guardia

Día 2:  
Puerto Rico, 29; Calvo Sotelo, 14; Paz, 26; Pelayo, 26; Cirilo Amorós, 44; Ruzafa, 54; Guillén de Castro, 48; San Vicente, 80; Salvador, 15; plaza Mosén Sorrib, 6; Cuenca, 48; San Fernando, 25, y Burriana, 44.  
(Servicio madrugués)  
Calvo Sotelo, 1; Ruzafa, 54; Guillén de Castro, 48, y Salvador, 15.  
**POBLADOS MARTINIS**  
José Benlliure, 21; Avenida Puerta, núm. 201, y Escalante, 264.  
(Servicio madrugués)  
Avenida Puerto, 201, y Escalante, número 264.

# La empresa española EN AFRICA

La estrategia al servicio de la Patria.—Un soldado español sexagenario dibuja la victoria sobre el mapa.—La táctica del general Marina en las estribaciones del Gurugú

En 1909, hubo sobre tierras africanas un momentáneo renacimiento de la bella estrategia militar, de aquella que va pacientemente dibujando sobre el mapa las líneas y los puntos necesarios para conquistar los mayores objetivos con el mínimo esfuerzo, para encontrar el camino de la victoria a costa de muy poca sangre.

El autor de tan inteligente plan de operaciones fué un general español que pasaba ya de los sesenta años; un viejo soldado, curtido en las luchas civiles entre liberales y carlistas, en la campaña de Filipinas y en la de Cuba. Nos referimos al general José Marina Vega, ascendido precisamente aquel mismo año a teniente general, después de su larga y gloriosa carrera castrense.

Marina, que se había cubierto de gloria en Marahul peleando contra los tagalos y en Bayamo en lucha con los separatistas antillanos, tenía todavía que probar, a los sesenta y un años, la innegable justicia de todos sus ascensos. Fué con ocasión de uno de tantos ataques desencadenados por la rebeldía de las cábilas contra las fortificaciones españolas en las inmediaciones de Melilla.

Si en anteriores campañas marroquíes había acompañado a la acción de nuestros soldados en Africa el fervor patriótico vibrante en toda la Península, no sucedía lo mismo en aquel año de 1909, fatal, por todos los conceptos para la política hispana, e indiferente para todo lo que fuera una empresa ambiciosa y verdaderamente nacional. Se sucedían las huelgas en Barcelona, los tiroteos en Bilbao, los mítines socialistas en los teatros de Madrid.

En aquellas condiciones, puede decirse que el teniente general Marina había de luchar sólo, con las escasas fuerzas de que disponía en el continente africano y con una muy remota posibilidad de ayuda, como se demostró más tarde.

Los obreros que trabajaban en nuestras obras de fortificación, fueron atacados violentamente y por sorpresa. Se sabía que el principal núcleo de resistencia marroquí se hallaba en el poblado de Nador, plaza fuerte sobre la que se concentró inmediatamente la atención estratégica del general Marina.

Como primera línea avanzada de sus tropas, Marina fijó sobre el mapa tres posiciones: Sidi-Hamed el Hach, Sidi-Muza y El Atalayón. Las dos primeras fueron ocupadas después de un duro ataque, tomadas al asalto, y teniendo que emplear más de una vez, las bayonetas. El Atalayón ofreció menos resistencia, y la línea estratégica quedó fijada definitivamente.

Pero bien pronto se observó que las posiciones españolas quedaban enteramente bajo el granado fuego que se les hacía desde las estribaciones del Gurugú, totalmente dominado por los moros. Efectivamente; nuestras avanzadas, y sobre todo, la de Sidi-Hamed el Hach, sufrían a todas horas los efectos del mortífero tiroteo. La consigna del general Marina era una sola: «Resistir a todo trance».

La tenacidad de los defensores de la posición no tardó en desalentar al enemigo que media en cada ataque miles de hombres. Y así su objetivo cambió a la otra posición estratégica: el fortín de Sidi-Muza fué atacado. Llegó entonces la ocasión de que el general Marina pu-

siera a contribución todo el esfuerzo de la guarnición de Melilla. Organizadas las columnas de Alvarez Cabrera y Aizpuru, y puesta la retaguardia bajo las órdenes del general Real, se emprendió la difícil operación de conquistar la estribación norte del Gurugú, conocida por los árabes con el nombre de Ait-Aisa.

El contacto de las columnas de Alvarez Cabrera y Aizpuru dió lugar a la heroica gesta del Barranco del Lobo, en la que tanta sangre española se vertió y que dejó peligrosamente abierto el camino de Melilla. El general Marina, que se puso perso-



El general don José Marina y Vega

nalmente al frente de sus soldados, estableció inmediatamente una línea de baterías para proteger la retirada de las fuerzas puestas en inminente peligro de cerco.

Y, así, una vez más, la bella estrategia de los mapas salvó millares de vidas, como algún tiempo antes había logrado, guiada por los trazos seguros y firmes de un soldado sesentón, una victoria más de la Bandera española sobre el suelo africano.

José María de VEGA

## El director de la Caja Nacional de Seguro de Enfermedad, en Va'encia

Acaba de visitar Valencia, durante un rápido viaje, el director de la Caja Nacional de Seguro de Enfermedad del Instituto Nacional de Previsión, don Sebastián Criado del Rey.

Durante su breve estancia en nuestra ciudad, el señor Criado del Rey ha inspeccionado los servicios de dicha Caja, tanto los de carácter administrativo, como los encargados de facilitar las prestaciones sanitarias del Seguro, enterándose detenidamente de su funcionamiento y dando normas y orientaciones para el mayor perfeccionamiento y eficacia de la labor encomendada a quienes tienen la misión de aplicar el Seguro de Enfermedad en nuestra provincia.

El señor Criado del Rey ha visitado los consultorios de la Caja Nacional de Seguro de Enfermedad, cuyas obras de instalación están ultimándose y que probablemente serán inauguradas a fines de mes actual, a cuyo acto según ha anunciado asistirán las jerarquías del Instituto.

Todo ello pone de manifiesto que se entra en una fase de intensificación y perfeccionamiento en nuestra provincia, por parte del Instituto Nacional de Previsión, de los servicios del Seguro de Enfermedad, que registramos con viva complacencia.

# UN MOMENTO MIRIAM!



Miriam Kleckowa, esta gran «vedette» llegada hace cuatro años a España, del mismo cogollo de Europa —Checoslovaquia—, tiene unas pupilas azules, muy azules, y unos ojos desmesuradamente abiertos que parece que se están tragando continuamente toda el agua de nuestro mar. No parpadea; teme que el cielo se desplome... si baja las pestañas o que quizá la luz del día desaparezca, si cierra los párpados. Si ella cree eso, lo tenemos que agradecer que nos mire con ojos asustados y nos sonría siempre como en permanente obsequio.

—Miriam: no quiero que hablémos de teatro: quiero que hablémos —si a usted no le parece mal— de modas.

—Sí, sí—ha dicho Miriam abriendo aún más sus ojos y casi palmeando de júbilo—. Me encanta el tema. ¿Empieza usted o yo?

—Yo he venido de oyente. Y Miriam —¡mujer y artista!— comienza a hablar con tal entusiasmo lírico del tema, y con tanta profundidad que llega a pensar que esta mujer ama y peca por el arte del bien vestir.

Su voz es cálida ahora, y aflora un sentimiento inédito.

—¿Quién cree usted que impone la moda—pregunto—, los modistos o la categoría de las personas vestidas?

—La moda no la impone nadie; es como la música, una expresión peculiar de cada tiempo. Nadie puede crear a su capricho una moda. No arraiga. La moda es fruta del tiempo, está en el sentir de todos. El modisto, lo que tiene que hacer es interpretar ese estado psicológico de la época o del momento.

—¿En qué país visten más elegantemente las mujeres?

—Francia siempre ha sido la primera en ello. —¿Y los hombres?

—Los ingleses tienen fama de ser los más elegantes y, efectivamente, lo son; pero en España viste muy bien la clase media.

—¿Qué opina de la mujer española?

—Tiene buen gusto y precisa de poco afeite para ir bien; pero es ancha de cintura comparada con la de otras naciones.

—¿Quién le confecciona a usted sus trajes?

—En los de calle voy a mero del modisto, pues en España los hay muy buenos; pero en los trajes que presento a escena, hago yo los bocetos a mi gusto.

—¿Y qué le inspira en ellos?

—Lo que decíamos antes, la moda.

—Sus trajes de escena gustan mucho.

—No en balde, pues presento dos que valen 30.000 pesetas cada uno. Para estar preparada de todo hace poco compré en una tienda de Barcelona todas las existencias de bordados a mano.

—Llevará usted un equipaje terrible.

—Figúrese. Guardo todos los trajes de escena estrenados. —¿A qué moda se sujetan ahora las mujeres?

—A la de 1910 ó 1912. Se vuelve al pasado, pero como motivo ornamental. Falda larga, encajes y ausencia de hombreras.

—¿Por qué lleva usted el pelo teñido de rojo?

—Es un color «Miriam Kleckowa» creado para mí y responde a exigencias artísticas. Este va bien a los trajes de fantasía. Miriam hace un guiño y nos despedimos: «¡Hasta que vuelva!»

# PINTURA EL ARTISTA ANTE EL TEMA DEL BAILE

Por PEDRO DE VALENCIA

El baile es un hermoso pretexto para gozar de muchos bellos momentos que la vida nos ofrece. Y la literatura, el cine, la pintura, hacen de ese pretexto, a través de los siglos, todo un motivo esencial de arte y emotividad; unas veces sentimental, otras estético. La música creó la posibilidad de ese pretexto delicioso.

Los pintores nos han dejado admirables retratos —muchas veces, de calidad sorprendente— de danzadoras, documentos espléndidos siempre, en cuanto a características esenciales en esos seres excepcionales que se mueven como las flores a impulsos del viento.

Desde Lautrec, pintando a la Camargo sobre idílicas perspectivas en un gesto de galante languidez de pájaro de lujo, hasta la Pawlova, retratada por John Lavery y Sorinno, siempre como un cisne herido, el delicioso gesto estético de su creación.

Manet pintó a Lola de Valencia entre bastidores, antes de salir a escena a bailar unas arrebatadoras seguidillas, y Carolus Duran a Carmencita, iluminado su picante gesto desafiador por la luz de las candelillas. A Carlota Grisse la dibujó Gavarni, captando su melindre de sílfide de «boudoir» y adivinando, con su lápiz rápido e inefable, las alas de libélulas en las escuálidas espaldas de su «ballet».

Alberto de la Gándara retrató, adúlador y sibilino, a Ida Rubinstein, destacándose esbelta y hermosísima sobre un fondo de sombras, resbaladiza y activa, como revelándonos insistente con su gesto de morbosas cadencias, que Ravel escribió para ella su famoso «Bolero». Y el escultor Clará dibujó en las más liberadas «poses» aquel cuerpo de Isadora Duncan, expresión báquica sin precedentes.

Miguel Nieto y Manuel Benedito, en cambio, sacan de su elemento a la bellísima Rita Sacketo y a la «regia» Cleo de Mero-de, respectivamente, para retratarlas, «desgloradas» de sus auténticas «vivencias», sobre un fondo de tarjeta postal. Y a Tórtola, de hermosos ojos, exóticos apócrifos y apasionante personalidad, la pintaron en los aspectos más inocuos y multicolores de sus danzas; Chicharro, en actitud de inverosimilitud indostánica, equilibrio mantenido en absurdo compás. También Zuboaga; de gitana, Zubiaurre. Y Anselmo Miguel Nieto, en su alucinante creación de la danza del icciense, con pantera y todo a fondo.

Pero nadie como Degas, que pintó «de vira» el ballet, visto desde la orquesta, entre bastidores, desde un palco, como tibio estuche de casi artificiales orquídeas; en los ensayos, en el descanso... Nadie como él, ni mejor que él. Un gran rango de completo pintor, entregado a mimo plástico de esas movibles flores de escenario. Ni aun Forain, coo ser mucho.

Toulouse-Lautrec, con su agudo verismo humorista y desgarrado, nos pinta el torbellino del can-cán,

## Sección Femenina

### CAMPEONATOS NACIONALES DE BALON-CESTO

El domingo se jugó el partido Huesca-Valencia en el campo del Frente de Juventudes. El resultado fué de 5 a 0 a favor de nuestro equipo. Los goles fueron marcados por las camaradas Beatriz Fontes, Carmen Pérez y María Luisa Valiente.

El dominio de las vaticanas fué absoluto durante toda el partido, a pesar de los numerosos «penaltys» pitados en su contra. Les desamamos la misma suerte en su próximo encuentro con el equipo del Barcelona.

### ACTOS DEL 1 DE OCTUBRE

Como todos los años, la Sección Femenina celebró el Día del Caudillo con un acto contra la Mortalidad Infantil, que consistió este año en una charla de divulgación sanitaria, dada a las madres atendidas en los dispensarios de la capital, en el teatro de la Casa de los Obreros, cedido generosamente por la empresa del mismo.

Después de la charla, dada por el médico puericultor don Vicente Giménez, se procedió a la entrega de premios a los mejores expedientes de asistencia materna de cada dispensario.

y a la Gouline, girando loca, en remolinos de enaguas y cintas, en el centro de la pista del Moulin Rouge.

A la pintura le atrajo siempre el apretado ritmo de las parejas situadas en un ambiente de luz festiva y picante, o de suntuosidad resplandeciente, al llegar al arte al contacto directo con la vida.

Los bailes de corte en la época de los Valois y en la espléndida del Rey Sol, ofrecieron a los pintores —en verdad, adúladores y me diocors— de entonces, divertidos y espectaculares motivos a sus aspiraciones artísticas y cortesanas. ¡Qué más sugestivo que pintar al «mignon» du Roy danzando con una hija del mariscal de Brissac, o a Luis XIV con Luisa de la Valliere!

Fué en el siglo XIX cuando la buena pintura incorporó a sus motivos favoritos en el lienzo los bailes oficiales, o a la sombra de las arboledas de los lugares de recreo, que prescindía del «carnet» sustituyéndole la invitación directa a quemaropa o por señas insinuantes, también de quemaropa.

Menzel pintó la reacción del gran mundo oficial alrededor del «ambigu», después de los vaíes, cuando comienzan a marchitarse las rocas y las sedas y los encajes también se marchitan, ajados a la luz de las grandes arañas. Es un espléndido lienzo. Nada tan rico de expresión como aquella vagorosa y deslumbrante que envuelve a la aglomeración elegante de laxidad en los educados gestos, bañada en reflejos y destellos suntuosos. Bueno de pintura y rico —en algunos trozos— de representación y materia plástica. Esto ya es mucho; es toda una conquista. Una cosa parecida es «El cotillón», de Stewart, pero más ligero y suave, más inmediato y menos importante; de haber pertenecido plenamente a su época, ¡qué bien hubiese pintado a la Tagliani!

Renoir es otra cosa. Pintó la alegría radiante de una tarde en el Moulin de la Galette y las parejas orçadas bañadas en sombras de leve azul que se aprietan por la emoción de un ritmo ligero y arrebatador. Es una página admirable de vida y expresión este lienzo que está en el Louvre y una obra capital en la pintura moderna. Así fué Renoir en toda su obra. También pintó el baile en el campo y el baile en el salón; dos ambientes diferenciados, simbolizados por dos parejas de insuperable belleza emocional y pictórica.

Antes que él, sólo Brughel, al pintar las danzas de los campesinos, dió en lo vital del asunto.

Después de Renoir, Degas, Forain, Lautrec, los pintores, generalmente, no hicieron más que retratar a esas hijas del ritmo, como puro documento de bellezas efímeras, tanto como las corolas de los pensamientos.

Hasta Menzel sintió la tentación de evocar a la Barberina, en las regias camaristas de Sanssouci.

Y así, tantos y tantos artistas, con verbenas, romerías, juergas flamencas y bailes en Palacio, como Raimundo de Madrazo, Seignemartin o Joseph Guichard.

## Jefatura de la inspección provincial de Enseñanza Primaria

### COLEGIOS PRIVADOS

Se recuerda a los señores directores de Colegios de Enseñanza Primaria Privada que no hayan dado cumplimiento a la O. M. de 15 de noviembre de 1945 (B. O. del E. de 13 de diciembre último), la necesidad en que están de hacerlo antes de terminar el presente año, formalizando el correspondiente expediente de legalización del Colegio, de acuerdo con las instrucciones de la citada O. M., ya que, según el artículo noveno de la misma, las Escuelas autorizadas con anterioridad a 3 de julio de 1937 que dentro de todo el año 1946 no legalicen su reapertura, serán clausuradas sin formación de expediente. Y toda autorización concedida a partir de 3 de julio de 1937 por servicio o autoridad que no sea la Dirección General de Enseñanza Primaria, se declara nula de pleno derecho.

# "Nosotros no negamos la libertad ni las esencias de la democracia"

"Lo que queremos es hacer compatible la libertad con el orden", ha dicho Franco

"No podemos hacer el milagro de multiplicar los panes y los peces"

"Pero podemos y debemos trabajar, luchar y vencer con nuestra voluntad y nuestra honradez"

## Discurso del Caudillo en la Diputación de Burgos

Señor presidente de la Diputación de Madrid y señores presidentes de las Diputaciones de España:

No puede ser para mí más grato este momento en que vuestra voluntad me ofrece la presidencia honoraria de vuestras Diputaciones.

El Movimiento Nacional tiene una dimensión y un alcance insospechados, incluso para muchos de los que fueron partícipes de esta gran jornada. No seríamos merecedores de la sangre de nuestros mejores, ni del puesto a que esta sangre nos elevó, si nosotros no diéramos al resurgimiento de España toda la dimensión, toda la importancia y todo el alcance que tiene.

La decadencia española se refleja en su sentido providencialista, en esa espera del Mesías político que venga a transformar a España. Esta ha sido toda la obra de un siglo liberal, de un profesionalismo en la política, de un asqueamiento de todos los ciudadanos y de una abstención popular de la política. La política no es baja; la política es noble; la política es el arte de gobernar los pueblos, de hacer la voluntad de la masa, de encauzar a estos hombres, de educarlos, de no seguirles su corriente en los vicios sino de educarlos en el camino de las grandezas espirituales, de las grandezas intelectuales y de las grandezas materiales también. Y en este sentido, el Gobierno español y la obra de la política española, al querer dar fuerza y vigor a las Diputaciones de España, quiere devolver al pueblo su sentido democrático de la vida. El Gobierno del pueblo y para el pueblo; la educación del pueblo; el interés del pueblo; la convivencia y la comunión con el pueblo de nuestras autoridades y jerarquías, en todos los momentos de la vida, en todas las actividades.

### NUESTRA ASPIRACION

Esta es la gran transformación a que nosotros aspiramos. Nosotros no queremos un Estado providencial ni unos ministros «Reyes Magos». No; nosotros queremos que la Provincia tenga su personalidad; que los valores de la Provincia se unan en las Diputaciones; que los pueblos encuentren amparo en las Diputaciones españolas; que ellas sean la representación más viva de la economía, de los intereses y de las actividades todas de la provincia.

¿Por qué España está atrasada? ¿Por qué, si miramos al campo de la agricultura, la vemos tan comarcal, tan compartimentada, la vemos tan reducida y atrasada? Porque pensamos y esperamos en Madrid; creemos que el campo de España es Madrid; no hemos dado pasos a las Diputaciones, y yo quiero que con las Diputaciones se mantenga el diálogo; quiero que las cosas comarcales se resuelvan dentro de las comarcas, que el Estado bastante tiene con escucharlas, ayudándolas a reforzar sus ingresos y reforzándolas con la legislación... (Los aplausos interrumpen a Su Excelencia.)

### LA OBRA DE TRANSFORMACION

Esta es la gran obra de transformación que yo pretendo. Decíamos hace un momento que llevamos cincuenta años de atraso, y luego, las dificultades inherentes a una guerra que estamos pagan-

do todos, porque estamos pagando con la carestía y con las dificultades de todo género, el universo entero; con la elevación de precios, con los destrozos y los dispendios que en la guerra se hicieron; pero a todo ello se unió, en nuestro caso, la incuria española. Nosotros hemos vivido de la importación de abonos y en muchas cosas esenciales, del exterior. Y, sin embargo, nos encontramos en estos diez años trágicos de nuestra vida con que los abonos no llegaban a España porque los abonos eran parte de la munición, eran la pólvora y los explosivos, y nosotros llevábamos años alimentando a esos explosivos, para que luego nos faltaran los abonos a nosotros.

Aquella cosa de que España era agrícola, de que era un magnífico país para que otros lo colonizaran, era un sarcasmo. Pero la

## Alocución de Franco en la Capitanía general

Señor Alcalde de Burgos, excelentes señoras, señores todos:

Han transcurrido diez años desde aquel momento difícil de la Patria española, en que, como recordaba el alcalde de la ciudad de Burgos, toda la buena fe de Castilla y de España entera vino a este solar a llevar a cabo nuevamente el ceremonial castellano y ceremonial guerrero de elevar sobre el pavés y encargar de la Jefatura a quien por voluntad y esperanza de nuestro pueblo, correspondía ser capitán de la Cruzada.

En aquellos momentos difíciles, cuando España se perdía a chorros, se revolvía con heroísmo, prometió solemnemente a las representaciones más floridas de nuestros ejércitos, a los más fieles y representativos de los sectores de la buena España, que salvaríamos a España y la llevaríamos al puesto de sus mejores años.

Dura ha sido la lucha y continuada: tres años de Cruzada, cinco años largos de guerra universal y un año de postguerra. Sería un egoísmo del capitán, que por haber tenido que dirigir la nave, pechar con la responsabilidad y haber estado azotado por todos los vientos y por todos los temporales; por haber sido su mano la que empuñó el timón, olvidase en esta hora de afirmación, en esta hora rotunda de la verdad, a cuantos le acompañaron en las horas de gloria, en las horas de la batalla clara, en las más ingratas del trabajo oscuro y de administración de la nación. Por ello mi recuerdo ha de ser para mis heroicos camaradas que ya no figuran, para los que cayeron en el camino y para cuantos compartieron mis responsabilidades de Gobierno en los días aquellos de la Junta Técnica, en los Gobiernos posteriores y los que hoy me acompañan en esta dura tarea de defender a los españoles no contra el enemigo visible y noble, sino contra el invisible, contra el innoble, en un mundo atomizado y sin moral... (Los aplausos y vítores interrumpen a Su Excelencia durante largo rato.)

### NO ESTOY SATISFECHO DE LAS METAS LOGRADAS

Si me preguntáis en estos momentos si estoy satisfecho de nuestra obra, yo sólo podría responderos: Estoy satisfecho de mis soldados; estoy satisfecho del pueblo, satisfecho de las colaboraciones; pero no estoy satisfecho de mí mismo, ni estoy satisfecho de las metas logradas. (Muy bien, muy bien; grandes aplausos.)

España actual tiene veintiocho millones de habitantes, y necesita de una industria potente; necesita barcos, automóviles, gasolina, muchas y muy distintas cosas, que aumentan con el crecimiento de nuestra población. Si vamos a hacer una reforma económica, social, de tal modo que la gente toda tenga un mayor índice de vida, ello no será posible si no producimos más, si no tenemos nuestros abonos, si nuestras tierras no son más férciles, si no nos industrializamos, si los presidentes de las Diputaciones y éstas mismas no encarnan la representación del pueblo. De tal modo, que pasemos los hombres, los caudillos, los jefes, pero que quede hondamente enraizada la semilla de un Movimiento que está en vosotros y está en los pueblos de España. (Una clamorosa salva de aplausos acoge las últimas palabras del Caudillo.)

Hemos salvado la espiritualidad de España; hemos salvado también la Patria física; hemos abierto grandes cauces en el orden de la mejora social; pero no hemos ganado todavía la batalla económica; no hemos destruido cincuenta años de abandono, y yo comprendo que estas satisfacciones íntimas las debemos sólo a la bondad extraordinaria del pueblo.

Y yo, muchas veces me pregunto, en este momento en que el pueblo tan generosamente nos brinda su calor, afirma y respalda esta unidad, y unido y apretado se alza contra las maquinaciones de fuera, ¿qué hará este pueblo cuando, transcurridos unos años más, tenga las satisfacciones económicas, todo el bienestar y la baratura que le debemos? (Muy bien, muy bien; grandes aplausos.)

Por eso, en esta hora de afirmación y de recuerdo; en esta hora de verdad, por encima de las satisfacciones, por encima de las victorias, por encima de las glorias pasadas, hemos de mirar las dificultades presentes y las nuevas metas a alcanzar.

### LOS PROBLEMAS DE ESPAÑA

Los problemas de España no son de hoy. Los problemas de España vienen de ayer, vienen de un siglo de abandono. Nosotros no podemos hacer el milagro de multiplicar los panes ni los peces; pero nosotros podemos y debemos trabajar, luchar y vencer con nuestra voluntad y nuestra honradez. Nosotros podemos limpiar, entre todos, las plantas parásitas de la codicia y ganar con ello la batalla del pan. (Grandes y prolongados aplausos.)

Con vuestra asistencia, entablarémos la lucha por la producción, la de la agricultura, la de los abonos, la batalla de los lubricantes. Todas aquellas que hay que dar en todos los terrenos, para levantar una economía que estaba abandonada a todas las codicias y a todas las libertades.

Este es la tarea que nos toca, para la que os pido, una vez más la unión estrecha de todos los españoles, el apoyo más claro y desinteresado; que si nosotros lo merecemos, lo merece el pueblo que nos apoya y los muertos de nuestra Cruzada. (Indescribible entusiasmo y calurosísimos aplausos, que duran largo rato.)

### EL VERDADERO CAMINO

Creíamos que con nuestra Cruzada conquistábamos la paz y, sin embargo, vosotros lo sabéis, que llevamos diez años en guerra. El

espíritu de España es un espíritu pacífico, generoso, noble, como espíritu español. Nosotros hemos sacado las enseñanzas de nuestra guerra y las de la guerra de los otros y hemos sabido descubrir en medio de esta batalla del universo entero, dónde estaba el verdadero camino y hemos continuado marchando rectamente por él. Nosotros no negamos la libertad, ni las esencias de la democracia; nosotros no reuimos la intervención del hombre en las tareas del Estado, que, como recordaba muy bien el alcalde de Burgos, tienen entre nosotros más de un milenio de existencia. Nosotros, lo que queremos es hacer compatible la libertad con el orden; lo que pretendemos es la seguridad social y la seguridad de España. Y en este camino recto que nosotros hemos emprendido, sin importarnos el qué más da y las murmuraciones y los ladridos de fuera, por ese camino marcharemos y lo seguiremos, armados de nuestra honradez. Mientras los otros pueblos caminan con marcha dudosa y zigzagueante, solamente dos pueblos en el universo saben a dónde van: España, que hace diez años eligió su camino, y Rusia, que también lo sabe. (Grandes aplausos.)

### LOS ATAQUES A NUESTRA PATRIA

A España no se la ataca por ser España. Cuando se tira a España se apunta a objetivos más altos. Si vosotros observáis y analizáis la historia que estamos viviendo, observaréis el interés que despierta nuestra Península como mediterránea, y cuando se nos insulta y calumnia, intentando estérilmente abrir la puerta de la

pseudodemocracia, no se hace por ella, sino para explotarla, provechosa para los que no la practican ni creen en ella.

Más tarde fué Turquía; luego, Grecia; después, Italia, los blancos del comunismo. Son las penínsulas mediterráneas; es el camino de los otros, las posibles bases de partida. Y en el caso de España, el reducto de la espiritualidad del mundo. Nuevamente, España tiene un papel en el mundo. La defensa de nuestra independencia no sólo sirve a nuestro interés supremo como nación, sino que constituimos también el más firme y más seguro contra el comunismo. Por eso, cuando se ataca y maniobra por el comunismo contra España, se ataca, en realidad, la seguridad futura del Oeste europeo, que si para nosotros es todo, para ellos es una batalla más. Ellos saben a dónde van y nosotros sabemos también a dónde vamos.

Por eso, cuando durante diez años os vengo pidiendo la unión estrecha de todos los españoles, el servicio y el sacrificio por la nación, no es solamente un sacrificio por España, es un sacrificio por Dios, un sacrificio por Europa y nuestra civilización; un servicio más que España presta a la humanidad y que nos permite a nosotros dignamente al mundo y regresar con esa sana alegría con que vuelven los españoles que se ven y que dicen a su regreso. (Los aplausos y vítores interrumpen al Caudillo.) «Mi General: Ya es verdad aquello que José Antonio prometía: El ser español es lo único serio que se puede ser hoy en el mundo.» (Grandes aclamaciones y entusiásticos vítores y aplausos al Caudillo.)

## Instrucciones para el cambio de entidad aseguradora en el Seguro de Enfermedad

Madrid, 2.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Trabajo.—Se dan normas para llevar a efecto el cambio de entidad aseguradora en el Seguro de Enfermedad, dispuesto por el decreto de 14 de septiembre de 1945 y orden de 19 de febrero de 1946. A partir del

25 de octubre actual y hasta el 15 de noviembre próximo podrá ser ejercitada por las empresas la facultad de cambiar de entidad aseguradora en el Seguro de Enfermedad. También a partir del 15 de noviembre de 1946 y hasta el 1 de diciembre del mismo año, los productores asegurados podrán hacer uso de sus derechos de elegir entidad aseguradora para recibir a su vez las prestaciones del Seguro de Enfermedad. La empresa que licitara uso de la facultad antes indicada que quieren continuar dentro de la entidad aseguradora en que se hallan actualmente inscritas. Asimismo los productores que después de haber optado la empresa por una entidad aseguradora no expresen el deseo de recibir las prestaciones de otra distinta, se entenderá que están conformes en recibirlas de la elegida por su empresa. Los boletines de elección deberán entregarse extendidos por triplicado en las oficinas de la Caja Nacional de Seguro de Enfermedad, de las delegaciones y agencias del Instituto Nacional de Previsión, que se reservarán un ejemplar, devolviendo dos al interesado.

## Conferencia del autor teatral Molero Massa en Buenos Aires

Buenos Aires, 2.—El autor teatral español, Molero Massa, ha pronunciado una conferencia en el Instituto Nacional de Estudios del Teatro ante gran público, que le aplaudió con entusiasmo.

El conferenciante culpó al cine, calificándole de fantasma y enemigo del rebajamiento artístico de algunas producciones teatrales en la actualidad y destacó la labor digna y fecunda que se hace en Madrid desde el teatro Español y el María Guerrero, patrocinados por el Estado, y mencionó las obras que se han puesto en escena en dichas salas con elevado decoro.—Efe.

# EL CAUDILLO EN PALENCIA

(Viene de la 1.ª página)  
 illería y el pueblo en masa se congregaba a lo largo de la carretera desde una hora antes de la anunciada para la llegada del Caudillo. Cuando el coche de Su Excelencia se aproximaba, sonaron las sirenas de la Fábrica Nacional y los obreros y obreras de las mismas se inundaron por completo la carretera. A las doce en punto llegó el jefe del Estado, a quien acompañaban en el coche el ministro de Obras Públicas señor Fernández La-Oredra y seguían en otros automóviles los jefes de sus Casas militares y demás personalidades del séquito.

## JUBILO DE LAS MULTITUDES

El coche entró en Palencia a marcha lenta, impuesta por la multitud enloquecida que invadía por completo la carretera. En todas las calles del recorrido el vecindario en masa tributó calurosas ovaciones al Caudillo, y cuando el coche que ocupaba Su Excelencia había pasado emprendían los vecinos a correr detrás de él, sin que fueran suficientes para impedirlo los dos cordones de la policía armada. La calle Mayer, igualmente abarrotada tanto en la calzada como en las azoteas y balcones, estaba profusamente adornada con banderas y se leían numerosas inscripciones de cálido homenaje y saludo al Generalísimo.

## EN LA CATEDRAL

En sus frenéticos gritos de «Franco, Franco, Franco», la multitud acompañó al coche por las calles de Palencia hasta la Catedral, ante cuya puerta Su Excelencia fué recibido por el gobernador civil don Francisco Abella; el alcalde, señor Rodríguez Salcedo; el presidente de la Diputación, don Buenaventura Benito, y las demás autoridades locales.

En los alrededores del templo se había congregado una numerosa multitud que tributó a Franco las mismas cálidas ovaciones que en todas partes.

El Caudillo, acompañado del jefe de su casa militar, teniente general Martín Alonso, revisó a las fuerzas del regimiento de artillería número 33, que rendían honores, con banderas y banda de música. En la puerta de la Catedral fué saludado el jefe del Estado por el Obispo de Palencia, doctor Laurusica y el Abad mitrado de Dueñas, en cuya compañía y bajo palio penetró en el templo catedralicio, donde se celebró un solemne «Te Deum». Mientras tanto, el gentío, que crecía por momentos y que llenaba totalmente la amplia plaza de la Catedral, vitreaba sin cesar a Franco.

## INAUGURACION DE UN BLOQUE DE VIVIENDAS

Desde aquí Su Excelencia el jefe del Estado, acompañado del ministro de Obras Públicas, el gobernador civil y otras autoridades, marchó al bloque de casas construido por la Obra Sindical del Hogar, para proceder a su inauguración. Consiste este bloque en 150 viviendas con rentas de 75 a 225 pesetas y amortización en 40 años. Asimismo en aquel lugar, se había congregado la muchedumbre que ovacionaba y vitreaba al Caudillo.

Hay además en el grupo mercado regulador de viveres. Su Excelencia, acompañado del ministro gobernador y delegado sindical provincial, recorrió detenidamente las magníficas viviendas que seguidamente fueron bendecidas por el Obispo, doctor Laurusica ante un altar levantado al efecto. A continuación, el Caudillo procedió a la entrega de los títulos de propiedad.

Después que se hubo hecho el silencio, no con poco trabajo de Su Excelencia, que hacía ademanes para que cesaran las aclamaciones, el Caudillo pronunció unas palabras, que fueron acogidas con salvos de vitores y atronadores aplausos.

## EL CAUDILLO VISITA LA FABRICA DE VITAMINAS

A continuación el jefe del Estado abandonó el bloque de viviendas y se trasladó a visitar la fábrica de vitaminas, establecida en la ciudad.

El coche de Su Excelencia fué asaltado materialmente por la muchedumbre que rompió los cordones de la fuerza pública y hubo incluso quien llegó a subir al estribo. Con la marcha lenta

que obligaba el pueblo, se hizo el recorrido desde el grupo de viviendas hasta dicha fábrica, en una longitud de más de dos kilómetros.

Su Excelencia el jefe del Estado visitó detenidamente el establecimiento, acompañado del director del mismo, e interesándose vivamente por los trabajos de biología que allí se realizan, y por último se dirigió al Gobierno civil donde almorzó en compañía del ministro de Obras Públicas y demás autoridades. — Cifra.

## Después del veredicto de Nuremberg

(Viene de la 1.ª página)  
 «El veredicto prueba lo equivocadas que eran las sospechas de que el proceso era un proceso político.»

El órgano liberal «Yorkshire Post» coincide fundamentalmente con los comentarios expuestos, pero aludiendo a los tres acusados absueltos, afirma: «Es algo difícil creer que estos tres hombres no simpatizaran con Hitler y que no fueran, en cierto modo, conspiradores con él, en el intento de convertir a Alemania en la dueña del mundo.»

El único diario que se muestra contrario al veredicto, juzgándolo demasiado benévolo, es el órgano comunista «Daily Worker». — Efe.

## COMENTARIOS DE LA PrensA DE NUEVA YORK

Nueva York, 2. — El «New York Times», en un comentario dedicado al fallo del tribunal de Nuremberg, dice:

«Las sentencias pronunciadas no pueden extrañar a nadie, debido al mal que estos hombres han causado al mundo. Contribuirán a asegurar la conciencia de la humanidad y a restaurar el concepto del honor y dignidad de los hombres. El tribunal ha cumplido con su deber al pronunciar una dura sentencia, pero en ningún caso debe ser interpretada como una venganza. Ha castigado los crímenes cometidos, pero se ha negado a mezclarse en una campaña de exorcismo.»

El «New York Herald Tribune» comenta: «Sólo se puede considerar la labor del tribunal con profundo respeto. Sería pueril manifestar que el proceso ha establecido un precedente por el que se permite a los futuros vencedores castigar a sus víctimas. Lo que se intenta conseguir es una sociedad mejor y más justa». — Efe.

## LA PrensA RUSA

Londres, 2. — El periódico soviético «Pravda», órgano del partido comunista, en un editorial difundido por radio de Moscú, elogia el fallo del proceso de Nuremberg, considerándolo como expresión de la colaboración de los cuatro grandes después de la guerra. El artículo, aunque hace resaltar la disconformidad de los jueces rusos en el tribunal por las absoluciones dictadas, dice: «La unánime condenación por el tribunal de los más importantes de los acusados, es la expresión de la colaboración en la postguerra de la U. R. S. S., Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, los cuales durante la lucha con las armas obtuvieron la victoria sobre el fascismo alemán y el japonés. No es una coincidencia el que actualmente vuelvan a estar de acuerdo en el proceso que ese está verificando en Tokio contra los agresores japoneses, a los que espera una suerte parecida». — Efe.

## LOS PERIODICOS FRANCESES CRITICAN LAS ABSOLUCIONES

París, 2. — La prensa francesa de izquierdas, encabezada especialmente por los periódicos comunistas, critica acerbamente en sus números de hoy las absoluciones de Schacht, von Papen y Fritzsche, ca-

## RADIO VARSOVIA

Londres, 2. — La radio de Varsovia dice que las sentencias de Nuremberg han sido acogidas por los polacos como el mayor asombro y la indignación más grande. Agrega que es inconcebible el hecho de que muchos de los responsables de millones de muertes y terribles destrucciones en Polonia y otros países puedan salir bien con unos cuantos años de prisión únicamente. — Efe.

## COMENTARIOS ALEMANES

Hamburgo, 2. — El ex presidente del Reichstag, Paul Lohb, ha declarado que el tribunal militar aliado ha tratado a los acusados de Nuremberg con un humanitarismo que ninguno de ellos mostró nunca hacia sus víctimas. Por el contrario, el doctor Kurt Schumacher, jefe del nuevo partido social-demócrata alemán, se ha mostrado disconforme con los fallos y, especialmente, con la absolución de Von Papen, que calificó de falta de comprensión de la esencia del nazismo. Añadió que la libertad de ciertos hombres puede fomentar el capitalismo y la reacción política en Alemania dentro de un futuro próximo.

Muchos de los periódicos alemanes que se publican en Berlín son de la misma opinión y sostienen que Von Papen, Schacht y Fritzsche deberían ser llevados a un tribunal alemán para ser juzgados como traidores. — Efe.

## MANIFESTACIONES DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE BAVIERA

Nuremberg, 2. — El doctor Wilhelm Hoegner, presidente del Consejo de Baviera, ha declarado que la absolución de Schacht es perfectamente explicable a su juicio. En cambio —añadió—, resulta verdaderamente difícil comprender por qué ha sido absuelto Von Papen. — Efe.

## LA PrensA FRANCESA DE DERECHAS APRUEBA EL FALLO DE NUREMBERG

París, 2. — La prensa francesa de derechas aprueba el fallo de Nuremberg, que califica de justo y equitativo. El diario «Figaro» asume esta corriente de opinión, pero se muestra contrario a la ejecución de los condenados a muerte por medio de la horca. «Precisamente —dice— porque Hitler ejecutaba a sus enemigos colgando, es esencialmente que los amigos de Hitler no mueran de la misma forma». — Efe.

## LOS SOVIETS NO ESTAN CONFORMES

Londres, 2. — El órgano oficial del Gobierno soviético «Izvestia» declara que la decisión de los jueces americanos, británicos y franceses, de no condenar al Gobierno alemán, al Alto Mando de las fuerzas armadas y a las S. S. como criminales colectivos, constituye un «grave error». También insiste en que la condena de Hess ha sido «suave», y añade, que es inadmisibles la absolución de Schacht, Von Papen y Fritzsche. — Efe.

## LAWRENCE, A LONDRES

Nuremberg, 2. — El presidente del tribunal militar internacional, que ha juzgado a los jefes alemanes, sir Geoffrey Lawrence, ha salido en avión para Londres. Su viaje fué mantenido en secreto hasta el último momento por razones de seguridad para evitar cualquier posibilidad de atentado. También ha regresado a Inglaterra en avión los miembros del Ministerio fiscal británico. — Efe.

## LOS TRES ABSUELTOS DE NUREMBERG DURMIERON EN LA CARCEL

Nuremberg, 2. — Los tres absueltos en el proceso de Nuremberg Schacht, Von Papen y Fritzsche, pasaron la noche última en la cárcel, a pesar de que en un principio se creía que abandonarían inmediatamente Nuremberg. Hasta ahora no han podido hacerlo por no haber terminado las formalidades necesarias para obtener salvoconducto. Von Papen no sabe aún a dónde dirigirse; Schacht piensa trasladarse a Schlesvin-Holstin, cerca de Dinamarca, y Fritzsche, a Hamburgo. — Efe.

# ROMA, "CIUDAD DE LOS CONTRASTES"

## Los puestos de mercado negro, pagan contribución oficial

Roma. (Crónica especial). — La capital de Italia es, comúnmente, conocida en el extranjero como la «ciudad de los contrastes», porque bajo este aspecto ha sido presentada por los corresponsales que en ella residen y han tenido ocasión de comprobar que, efectivamente, quizás no haya en toda Europa una capital en la que sea tan evidente el contraste entre la opulencia y la miseria, ni tanta la abundancia junto a la más dramática escasez. Como consecuencia lógica de estos contrastes, tal vez no haya en Europa una sola ciudad capaz de competir con Roma en cuanto a la organización del «mercado negro»; éste ha echado tantas y tan profundas raíces aquí que, cuando se pueda volver a la normalidad va a ser difícil curar este mal que afecta a la totalidad de los países del mundo, pero probablemente no tan decisivamente como a Italia. En cualquier lugar de reunión pública es frecuente observar grupos de hombres de los más variados aspectos — desde el elegante más perfecto al individuo más desaharrado — hablando en voz baja y lanzando en torno a sí miradas suspicaces para cerciorarse de no ser espiados.

quiera de ellos — por lo general los mejor trajeados — extrae de sus bolsillos grandes fajos de billetes, que entrega a otro a cambio de un paquete en el que, como ha sucedido siempre que la policía ha sorprendido una de estas transacciones, se hallarán indefectiblemente, monedas de oro, sobre todo con la efigie de San Jorge.

Se trata de los manejos de la «Bolsa libre de valores», cuyas cotizaciones se publican a diario por un periódico, con la indicación de la hora y lugar en que puedan adquirirse las divisas.

La actividad de la policía contra estas actividades es menor de la que podría suponerse, no obstante ser notorios los manejos del mercado negro de valores; por lo general, siempre que ha puesto la mano sobre reuniones de esta clase, sólo ha cogido a extranjeros indeseables. Pero hasta ahora no ha logrado dar con los principales directores de este movimiento ilícito, con el que se han amasado fabulosas fortunas; se ignora, pues, la procedencia del oro a cambio del que se trafica diariamente con centenares de miles de liras, como se ignora también el paradero final del que es introducido de contrabando.

Se diría, por la forma de conducirse, que se trata de conspiradores que, a falta de mejor lugar, se reúnen en un café cualquiera para dar los últimos toques a un «golpe» político.

Roma es, decididamente, la capital más extraña de Europa. Y no sólo por la abundancia de dinero, sino por la abundancia que en ella reina; la carne, las aves, los productos de charcutería, el aceite, el pan blanco, etcétera, son productos que pueden hallarse en las cantidades que se quieran, aunque a precios fabulosos. Para adquirirlos no es preciso sustraerse a la observación de los agentes de la autoridad, ante cuyas mismas narices se cantan las excelencias de los productos puestos a la venta y sus precios. Este comercio ilegal se ejerce comúnmente sin incidentes, salvo cuando alguno de los centenares de mendigos que pululan por entre los puestos fijos del especulador decide apropiarse de algo de lo que se vende enconcentrándose al diablo.

Paña el extranjero que visite Roma por primera vez, este espectáculo que se da en cualquier lugar de la capital y a cualquier hora del día, le produciría la impresión de que ponen los pies en un volcán político capaz de entrar en erupción en el momento menos previsto; pero nada más lejos de la verdad, pues estas reuniones, de aspecto tan sospechoso, son de lo más inofensivas que pueda darse.

En ellas, por lo general, los únicos asuntos puestos a discusión son transacciones en el «mercado negro»; el curioso observador que no perdiese de vista los movimientos de los «terribles conspiradores» que parecen estos individuos vería cómo, por lo general, tras unos minutos de discusión, uno cual-

## Discurso del director de "O' Século"

Lisboa, 2. — El director de «O' Século», José Pereira da Rosa, ha pronunciado en Povos de Varcin un discurso en defensa del periodismo nacional. Hizo elogio de la actual situación de la prensa lusitana. — Efe.

## El primer vuelo de ensayo Madrid-Buenos Aires

Buenos Aires, 2. — Parece decidido que el avión de la Compañía Iberia, que ha realizado el primer vuelo de ensayo entre Madrid y Buenos Aires, inicie su regreso mañana jueves a las once de la mañana, deteniéndose en Montevideo en visita de cortesía. Realizarán el viaje de vuelta todos los miembros de la misión aeronáutica española, excepto el señor Alfaro Fournier, que queda incorporado a la misión económica española. — Efe.

## El racionamiento en Alemania

Hamburgo, 2. — A partir del próximo día catorce, el racionamiento de alimentos en la zona británica de ocupación en Alemania va a ser aumentado, según anuncia la comisión de control aliada. Dicho racionamiento será de 1.550 calorías, lo que significa un aumento en la distribución de pan, azúcar, pescado y carne. — Efe.

## Teléfonos de JORNADA: Núms. 10.617 y 15.599

## ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE D.ª Pilar Sánchez de Val

DE MACHINANDIABENA  
 Que falleció a las doce horas de la mañana de hoy, confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica  
 R. I. P.

Su desconsolado esposo don Adolfo; hijos Adolfo y María Francisca; hermano Bernardo; sobrinos y demás familia, suplican una oración por su alma al comunicarle tan sensible pérdida. El entierro se verificará mañana, día 3, a las 12 horas, desde la casa mortuoria, calle de Burrigana, número 35, hasta el sitio de costumbre, donde se despedirá el duelo, por lo que se quedarán muy agradecidos.

Estos anuncios se admiten en la Administración de

## Jornada

Pintor Sorolla, 10, de 9'30 a 1 y de 3'30 a 7

## JASPE

Compra y venta de alhajas. Absoluta reserva en todas las operaciones. No venda sus joyas sin consultar con esta casa. PINTOR SOROLLA, 22

## VENTAS

"Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la Ley de la Ley vigente, a mayor precio del 80 por 100 de señalado en la tasa."

## VARIOS

ALMACENISTA bien relacionado solicita para Navarra representaciones relacionadas con avicultura y ganadería. Luis Desajo. Escafeta 71. Pamplona.

SOCIO CAPITALISTA hace falta para desarrollar negocio productivo en el Norte. Dirigirse: C. Ugarte 38, Santander.

# Deportes

## ¿Qué pasó el domingo en Castellón?

Afortunadamente no fué nada grave, sino "cosas de principio de temporada"

Basilio no sufre fractura de tibia y podrá jugar dentro de un par de semanas

Y tampoco Zarra llegó a ser detenido

Hubo toque de alarma. El segundo partido de Liga y ya había intervención del médico, y hasta de la policía, para apaciguar los alterados ánimos de los jugadores. Bueno; ésta fué la primera versión que se tuvo, seguramente un poco adulterada por la prisa de la transmisión, del accidentado empate Castellón-Bilbao.

Pero si no había sido lo ocurrido todo lo alarmante que pareció en un principio, por lo menos si que había pasado algo, ya que tenía como consecuencia esa lesión de Basilio —calificada de fractura de la pierna— y esa doble expulsión que decretó el señor Obiol, de Zarra y Mariateges.



Por fortuna, se "inchó" dramáticamente la referencia informativa del partido. Y entre las cosas que hay que rectificar ahora, está lo de la supuesta fractura de la pierna de Basilio. El ágil e inteligente ariete blanquinegro podrá jugar dentro de quince días.

Quisimos, pues, buscar una información veraz y objetiva, cuando ya estaban los espíritus tranquilos y las aguas volvieron a su cauce normal, a las 48 horas del «suceso». Para ello llamamos por teléfono al domicilio social del Castellón, hablando con su secretario, señor Barella.

Al principio, el señor Barella se negó a opinar:

—Mire usted: nosotros por nuestro cargo no debemos hablar. Muchas veces, sin que haya la menor mala fe, se desvirtúan nuestras palabras, y se originan confusiones, que, en el mejor de los casos, pueden traer aparejado el ridículo. Además, le aseguro que, en realidad, no pasó nada grave, sino esas cosas que con frecuencia trae el fútbol.

Tuvimos que insistir, rogándole que, sin comentario por su parte, nos diera una versión objetiva e imparcial de los hechos, que transcribíamos con fidelidad taquigráfica.

Nuestro interlocutor aceptó la sugerencia y habló:

—La lesión de Basilio sería muy aventurado decir que fué intencional. Se produjo en una jugada decisiva, que pudo costarle un gol al Atlético Lezama le hizo una entrada a Basilio en el momento en que éste se internaba sobre la portería con el balón en los pies. El gol se veía llegar, era inminente, y entonces el jugador bilbaíno recurrió a una jugada bastante violenta para evitar el tanto, y se produjo el encontronazo, que no se sabe si fué intencionado, aunque es de suponer que no lo fuera. La violenta entrada del bilbaíno dió tufá al fuerte golpe que re-

cibió Basilio sobre la pierna izquierda.

—¿Pero hubo fractura, como en principio se dijo?

—No. Afortunadamente no fué más que un fuerte golpe sobre la pierna, sin fractura. Una contusión, que retendrá a Basilio alejado del fútbol quince o veinte días, todo lo más.

—¿Y las expulsiones de Zarra y Mariateges?

—La segunda parte del encuentro —la lesión de Basilio se produjo cuando faltaban diez minutos para terminar la primera— se jugó en un evidente estado de nerviosismo por parte de los jugadores y el público, cosa lógica si se tiene en cuenta que se creyó en los primeros momentos que la lesión tendría carácter más grave y había aún mucho interés en el partido, que no estaba decidido. En ese ambiente excesivamente caldeado se produjo el incidente entre Zarra y Mariateges, que fué una agresión mutua, por lo que el señor Obiol les expulsó del campo.

—¿De quién partió la agresión?

—Sería difícil precisar. Fué un momento en que había cuatro o cinco jugadores en unos pocos metros delante de la puerta y por lo rápidos que tuvieron lugar los hechos, es imposible saber quién tomó la iniciativa. Pero los dos fueron expulsados.

—Y luego, ¿qué ocurrió? ¿Fué detenido Zarra?

—No, eso no es cierto. Al entrar Zarra y Mariateges desde el terreno de juego al patio donde están las casetas de los vestuarios, Zarra intentó agredirle de nuevo. Y yo, que precisamente me encontraba allí en aquel momento, tuve que intervenir para separarlos. Aquí no hubo agresión, hubo un intento de agresión; pero se llegó a tiempo de evitarla y calmarlos los ánimos y cada uno se metió en su caseta. Y no hubo detención de Zarra.

—¿Estaban justificadas las dos expulsiones?

—El público entendió que la falta no era tan grave como para aceptar una medida tan severa. Pero el ambiente estaba muy caldeado, había nerviosismo en los jugadores y, posiblemente, en el árbitro, pues se tenía el precedente de la lesión de Basilio. Y por eso, seguramente, el señor Obiol extremó la energía. Y ya ve usted, que por lo visto, le han dado un mayor volumen del que tuvo en realidad lo sucedido, que no fué más que cosas de principio de temporada. El público tomó su parte, como cada público que sigue a un equipo.

—¿Cómo explica usted ese 2-2 de los minutos finales?

—Tenga usted en cuenta que nosotros estábamos con nueve hombres, que eso sí, se defendían como leones. Creo que si está Basilio no se hubiera perdido ese punto.

Aclarado el punto neurálgico de la cuestión, pasamos a hablar de otras cosas. Por ejemplo, del Castellón.

—A nosotros, aquí nos tiene, como siempre. Empezamos mal y terminamos bien, para llegar luego al traspaso de jugadores, y vuelta a empezar. Tenemos que renovar el cuadro, hacerlos los «equipiers», y cuando los prestigios están hechos y no los podemos mantener, nos vemos precisados a abrirles las puertas, pues no queremos dañar los intereses de los jugadores. Hacerlos y luego despacharlos, para cubrir los equipos de primera división de toda España, como si fuéramos una fábrica.

—Se abrigarán aspiraciones, ¿no?

—Sí, desde luego. No tenemos pretensiones de campeones, ni pesimismo de colistas. Salimos al campo a ganar puntos. ¿Qué más podemos hacer? ¿Qué vamos a enseñarles a los demás?

Decididamente, Barella tiene razón. El Castellón no podrá, quizá, dar lecciones de juego. Pero de puntador, de entusiasmo, sí. Y ahí está la razón de la supervivencia en la primera división. Y de lo que se ha dado en llamar el «milagro del Castellón».

MIGUEL

No hay derecho, hombre. Ese resultado de Balaidos, nos ha hecho polvo.

Toda la semana lamentando, con aire compungido, la probable derrota. Y, luego, resulta que nadie ha acertado la quintela.

Siempre es consuelo perder ese pellizco a la pedrea, con tal de que el Valencia haya dado la campanada.

Aunque sólo sea por darles la cabezota a los pesimistas. Que después del primer partido ya estaban preparando la mortaja para el once blanquillo.

Ya han visto ustedes.

Tanto temblor por sí Puchades, por sí Menarques, para que, al final, le demos un disgusto de muerte a don Ricardo.

Decididamente, no hay fatalidad en este mundo.

Y a propósito de Mundo.

He aquí un goleador aprovechado. Los tres tantos marcados por el señor Suárez, han sido los únicos que ha conseguido el Valencia en los dos partidos.

Y, gracias a ellos, ahí tienen ustedes al equipo presumiendo de «lider».

Buen comienzo en Vallejo. Después de una primera parte de sesteo, una segunda parte de tanteo.

Ya lo dijo aquí: hasta el fin, nadie es dichoso.

Y, si no, que se lo pregunten a mister O'Connell.

Según dicen, son muy numerosas las llamadas telefónicas al club azulgrana. Preguntan si ese 5 a 1 se va a repetir con frecuencia, para abonarse en seguida a Vallejo.

Y es que los hay ansiosos.

La semana andaluza.

Apenas despedido el Betis, con esas cinco salvas sensacionales, ya estamos esmerando al Sevilla, en Mestalla.

¿Qué dice usted, caballero? ¿Que se conforma con que se renita el resultado de Vallejo?

Vaya, hombre.

La Orpuva no se desanima.

Después del incendio y el diluvio, sigue pensando, intrépidamente, en celebrar el Folgado-Ara para el título español de los semipesados.

Ahora se habla del próximo día 12, como fecha probable.

Sólo falta la autorización federativa para disputar el campeonato.

Pero confiesen, confiesen los primates de la Orpuva la sorpresa que preparan esta vez. ¿Terremoto, vendaval, pedrisco...?

Este es el proyecto.

Claro está, que puede haber variación en los protagonistas. Y si no es posible repetir el Folgado-Ara, se intentaría montar el Folgado-Arceneiga, también para el título.

La reunión, con el campeonato en juego, de una u otra forma, se celebraría, según queda dicho, el día 12, por la tarde.

En tanto, vean ustedes el cartel completo de la velada hispano-italiana del sábado próximo.

Dos peleas de aficionados, para hacer boca a continuación, Zaragoza-Lutti. Como semifondo, Beltrán-Poll. Y, para terminar, Llácer-Livio Minelli.

Un interesante cartel, sin duda. Y una excelente ocasión para que nuestros árbitros presuman de políglotas, diciendo «¡Breck!». para separar a los boxeadores.

A R C O

## BOXEO PLAZA DE TOROS

Mañana, jueves, a las 7 1/2 tarde

CONTINUACION TORNEO

GUANTE DE ORO

DE COZAS-DOMINGUEZ

ARNAU-CERVERA

PEREZ BROWN-BASTIDA

PLA-FURIO

GIMENEZ-ZANON

ROCHERAS-GOMEZ

ANTONIO RUIZ-MARCH

General, 1 peseta. Fista, 2 pesetas

## La VIII Vuelta Ciclista a Mallorca

Bernardo Ruiz, en magnífico esfuerzo, gana la primera etapa

El favorito, Gual, mal clasificado

Estamos ya en las postrimerías de la temporada ciclista nacional, y se ofrece a estas alturas la VIII Vuelta Ciclista a Mallorca, Gran Premio Ciclos Gil, que reúne una

parece haber evaporado las posibilidades de victoria de uno de los favoritos, el corredor isleño, Miguel Gual, no obstante haberse tenido en cuenta las circunstancias ate-



El delegado de «Ciclos CIL», Pepe Ramón Ferragut, junto a los corredores valencianos Pérez, Ferrándiz y Pascual Laza. — (Fotos Finezas)

nutridísima y selecta participación, que no ha querido cerrar el año sin correr por las rutas repletas de aficionados de la isla dorada. Ayer tuvo lugar la primera etapa, accidentada e irregular, que

cuantos que motivaron su considerable retraso y adoptarse una decisión diplomática que deja margen a la reacción del combativo routier mallorquín.

Lo sucedido fué que, contra la costumbre habitual, se dió la salida en la misma Palma, sin esperar a dar la oficial ya en la carretera. Y Gual sufrió, aún en el casco urbano, una avería que le retuvo 25 minutos. Y con ese retraso y el de marchar durante 134 kilómetros solo, su clasificación fué pobrísima. El jurado acordó asignarle a Gual el tiempo que le costó el recorrido sin contar la avería; es decir, como si hubiera marchado contra reloj.

Gran vencedor fué Bernardo Ruiz, que aprovechó la avería de su compañero de equipo para escapar, en unión del joven Sastré.

Los valencianos Laza, Pérez y Ferrándiz, quedaron bien, clasificándose por ese orden.

Ahora, a esperar las cuatro etapas siguientes, prometedoras de buenas emociones.

La orden de partida rodeó a la Vuelta del carácter de magnífica gesta deportiva que se le quiso dar. La organización está cuidada las atenciones hacia los participantes también.

Muy satisfecha ha de quedar, sin duda, la enorme afición ciclista (Pasa a la página siguiente).



Bernardo Ruiz, vencedor de la primera etapa, entrando en la meta

# La Vuelta Ciclista a Mallorca

(Viene de la página anterior) que existe en Mallorca por su Vuelta.

## La primera etapa

Palma de Mallorca, 2. — El corredor catalán Bernardo Ruiz ha ganado la primera etapa de la Vuelta Ciclista a Mallorca.



Salida de los corredores de la plaza de Santa Eulalia, en Palma

La salida a los corredores para cubrir la primera etapa, de San Salvador de Felanitx a Artá, con fórmula contra reloj.

La clasificación general ha dado un vuelco, ya que Bernardo Ruiz desfiló por la carretera, por el esfuerzo realizado ayer, y no pudo clasificarse bien, perdiendo varios puestos. En cambio el valenciano Pérez ha mejorado su clasificación en cuatro o cinco lugares.

La media etapa la ganó el mallorquín Capó, en 1.56.14, seguido de Goldsmith, Berrendero, Salaubert, Timoner, Castro, Gual, O. mos, Gimeno, Miró, Tarchini, Flaquer, Sancho, Juan, Oliver, Bernardo Ruiz, hasta 37 clasificados.

El primer puesto de la general lo ocupa ahora Capó. Berrendero y Goldsmith se mantienen igual y Ruiz cede varios lugares.

Esta tarde se corre la media etapa en línea, que llevará de Artá a San Juan.

En segundo lugar y en el mismo tiempo, llegó el mallorquín Juanjo Sastre. El tercer puesto lo ha conseguido el también corredor mallorquín Bernardo Capó, en 4-45-5.

Miguel Gual, al que se tiene por uno de los favoritos de la Vuelta, ha llegado a la meta con bastante retraso, a causa de haber sufrido una caída antes de la salida efectiva, por echarse encima uno de los acompañantes durante el circuito neutralizado por las calles de la capital de Mallorca, al tener que cambiar la rueda delantera, por lo que salió con media hora de retraso.—Alfil.

## CAPO GANA LA MEDIA ETAPA DE HOY

Bernardo Ruiz pierde puestos en la general

Palma de Mallorca, 2.—Esta mañana, a las nueve y media, se dió

### PRODUCTOR:

Todas las especialidades médicas, incluyendo laboratorio y análisis, son atendidas en las distintas clínicas que el Servicio Sindical del Seguro de Enfermedad pone a tu disposición, dotadas de material moderno y abundante

# CURSILLO DE CAPATACES FUMIGADORES

Con objeto de que no se interrumpa la enseñanza de Capataces Fumigadores y la capacitación de obreros dedicados al tratamiento de naranjos, olivos y otros árboles con el ácido cianhídrico, la Dirección General de Agricultura, a propuesta de la Estación de Fitopatología Agrícola de Valencia, ha dispuesto por orden de 7 de septiembre, la celebración de un cursillo que se verificará en el Centro de Burjassot, con arreglo a las normas siguientes:

Primera. — La enseñanza de obreros agrícolas que aspiren al título de Capataz Fumigador comenzará el día 11 de noviembre, fecha en que deberán presentarse todos los aspirantes para realizar el examen previsto en el apartado segundo. La duración del cursillo será de 15 días, y comprenderá las explicaciones orales y prácticas manuales necesarias para la capacitación de los alumnos en la aplicación de la fumigación en sus distintos métodos y conocimientos prácticos para la lucha contra las plagas del campo.

Segunda. — Para ingresar como alumno será preciso haber cumplido los 18 años y no pasar de 50, saber leer y escribir y conocer las cuatro reglas elementales de la aritmética, lo cual se demostrará mediante un examen previo que tendrá carácter eliminatorio.

Tercera. — Las peticiones para tomar parte en el cursillo se dirigirán por instancia al Director de la Estación de Fitopatología Agrícola de Valencia (Burjassot) hasta el día 31 del próximo mes de octubre, acompañada de la cédula personal, certificación del Registro Civil del acta de inscripción del nacimiento y certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia.

Cuarta. — El número de alumnos estará limitado a 70 plazas, distribuidas en la siguiente forma: obreros pertenecientes a la Central Nacional Sindicalista, 30; obreros de los Servicios Oficiales de Fitopatología y Plagas del Campo, 15; obreros libres, 10; agricultores propietarios, 15.

Los aspirantes de los tres primeros grupos percibirán durante los 15 días de duración del cursillo un jornal de 14 pesetas.

Si el cupo asignado a cada uno de los grupos anteriores no se cubriera, las plazas sobrantes quedarán a favor de los otros.

Quinta. — Al final del cursillo se verificarán las necesarias pruebas de aptitud y a los alumnos aprobados se les expedirá un diploma de Capataz Fumigador y el correspondiente carnet de identidad.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

# Vida Sindical

### SINDICATO PROVINCIAL DE BANCA Y BOLSA

Con el fin de dar a conocer la nueva Reglamentación nacional de trabajo en la Banca Privada, todos los empleados de las entidades bancarias de la plaza, deberán asistir el próximo viernes, día 4 de los corrientes, a las 19 horas, al salón de actos de esta Casa Sindical, sito en la Avenida del Marqués de Sotelo, 4, entresuelo.

# LA JUSTICIA

Señalamientos para mañana, jueves, 3 de octubre de 1946:

## Audiencia Territorial

SALA DE LO CIVIL  
Juzgado de Primera Instancia de Dolores. Secretaría de Sala del señor García de Jalón. Interdicto de recobrar la posesión de finca rústica. Parte apelante, don Manuel Canales Adsuar. Parte apelada, don Pedro Gutiérrez Mempeán. Letrados, señores García y Martínez Arenas, Procuradores, señores Rodríguez y Martínez.

Juzgado de Primera Instancia número 3 de Valencia. Secretaría de Sala del señor González Mora. Ponente, señor Cavanillas. Desahucio. Parte apelante, doña Concha Rojas Melo. Parte apelada, don José Ibor Campos. Letrados, señores Alvarez y Costell. Procuradores, señores Baixauli y Ileg.

## Audiencia Provincial

SALA DE LO CRIMINAL  
Sección Primera. — Juzgado de Instrucción número 1 de Valencia. Secretaría de Sala del señor Repetto. Ponente, señor Zapater. Robo. Procesado, Julio Medina Alvarez. Letrado, señor Portillo. Procurador, señor Lledó.

Juzgado de Instrucción núm. 1 de Valencia. Secretaría de Sala del señor Repetto. Ponente, señor De Nò. Homicidio y atentado. Procesado, Antonio Sanz Catalá. Letrado, señor Peris. Procurador, señor Alfonso.

# Gacetillas

COMISION INSPECTORA PROVINCIAL DE MUTILADOS DE GUERRA POR LA PATRIA  
Se pone en conocimiento de los señores Caballeros mutilados, que los haberes y pensiones de medallas de sufrimientos, se pagarán en esta comisión el próximo día 5, y en horas de 16'30 a 20 de la tarde.

COMANDANCIA MILITAR DE MARINA  
Por Orden Ministerial de 23 de septiembre próximo pasado ("Diario Oficial" núm. 214), se convoca concurso para cubrir trescientas plazas de marinos voluntarios.

Lo que se hace público para general conocimiento, facilitándose en la Secretaría de esta Comandancia Militar de Marina cuantos datos y referencias puedan interesar.



LA PRIMERA REVISTA ESPAÑOLA DE CINE ES PRIMER PLANO

## TEATRO RUZAFÁ

### LA COTORRA DEL MERCAT

En su tercera jornada y 383 representaciones  
Nuevos comentarios de actualidad  
ESTRENO de un GRANDIOSO APOTEOSIS

# UN BUEN CARTEL

## Para la corrida de la PRENSA

Ya se respira en el ambiente de la ciudad la proximidad de un gran acontecimiento taurino. Los carteles fijados en distintas partes de la ciudad han venido a realizar en su colorido y vistosidad el acalorado clima de que se ha rodeado desde el primer momento esta fastuosa corrida. Los periodistas valencianos estamos dispuestos a no defraudar a las esperanzas, que como siempre, la buena afición ha depositado en nosotros. Y para ello hem's reunido un cartel, tras no pocos esfuerzos y negociaciones que pueda depararnos a todos una memorable tarde. Carlos Arruza, torero que tantas simpatías ha sabido lograr en Valencia por su arrojo y temeridad, pondrá todo su arte y todas sus espléndidas facultades en competencia con el toro majestuoso y quieto de Parrita, y con la juventud arrolladora y pujante de el Vito. Una tarde magnífica en la que se dan los variados contrastes. Tres modos de torrear y tres recias personalidades de la actual tauromaquia. La arrolladora, en dura y noble rivalidad con la vitolina y el natural incommensurable del madrileño. Cada uno de ellos, con sus partidarios e incondicionales saldrán esa tarde del 13 de octubre dispuestos a conquistar el aplauso de la afición valenciana.

### EMPRESARIO:

Afiliando a tus productores al SERVICIO SINDICAL DEL SEGURO DE ENFERMEDAD, pones a su disposición las instalaciones perfectas del Sanatorio «José

# Cartelera de Espectáculos

## Teatros

ALKAZAR.—6'30 tarde y 10'30 noche: Maria Rosa.  
APOLO.—6'30 y 10'30 noche: Miss Kaku y El reloj de del Achantament.  
ESLAVA.—Hoy, 6'45 y 10'30 noche: Del brazo y por la calle.  
SERRANO.—6'30 tarde y 10'30 noche: El señor conde está loco.

## Cines de estreno

ACTUALIDADES.—El misterio del parálisis. Primera jornada de Bajo el terror de «El águila». Tolerado.  
CAPITOL.—De 4'30 a 9, continua, y 10'30 noche: Tiempos modernos, por Charlot y Paulette Goddard Tolerada menores.  
LIRICO.—De 4'30 a 9, continua, y 10'45 noche: Sangre sobre el sol, por James Cagney y Silvia Sydney  
OLYMPIA.—10'45 noche: Muchachos de Siracusa, por Allan Jones y Rose Marie Lane.  
REX.—De 4 a 9'15, continua, y 10'10 noche: La canción de Bernadette. Por Jenifer Jones. Tolerada menores.  
REALTO.—Refrigerado. De 4'30 a 9, continua, y 10'45 noche: Romeo y Julieta. El mayor éxito cómico de CANTINELAS. Segunda semana

## Cines de sesión continua

COLISEUM.—De 4'30, continua: El crimen secreto, por Bob Spill. El capitán Kid, por Charles Laugh-ton y Randolph Scott. Tolerado menores.  
GRAN VIA.—Heroínas anónimas, por Loretta Young. El mayor y la menor, por Ginger Rogers-Ray Milland.  
METROPOL.—La pitonisa y Ciudad de conquista.  
NOVEDADES.—Ciudad de conquista y Volvió el amor.  
PRINCESA.—Desde 4'30: El hijo de la Furia y Mi rubia favorita.  
SUIZO.—Desde 4'30 tarde: Rapsodia de Juventud y All Babá y los 40 ladrones. Tolerado menores.  
TYRIS.—De 4'30, continua: Reza de la plata, por George Brent y Priscilla Lane. Luz en el alma, por Diana Durbin y Gene Kelly.

HOLLYWOOD  
CARMEN CEBRIAN

ESLAVA  
Hoy, 6'45 tarde y 10'30 noche:  
LUIS PRENDES  
en la maravillosa comedia de Armando Moock

Del brazo y por la calle  
con LOLITA VILLAESPEA  
La obra que ha batido en el mundo todos los éxitos teatrales

HOLLYWOOD  
CARMEN CEBRIAN

HOY, 6'30 y 10'30 noche:  
Compañía de revistas valencianas  
MISS KAKAU  
y la revista, letra y música del popular autor Luisito Martí

El relacione del Achantament  
Éxito sin precedente.  
Se despacha en contaduría.

Teatro ALKAZAR  
Compañía de tragicomedias castellano-catalana de JOAN SANCATANA  
Hoy, 2 octubre, 6'30 tarde y 10'30 noche:  
Funciones de teatro catalán en homenaje al teatro valenciano. El grandioso drama catalán en tres actos de don Angel Guimerá TRIUNFO DE SANCATANA MARI ROSA  
Mañana, jueves:  
EL FARO DEL PERON Grandioso acontecimiento trágico dedicado a los médicos de Valencia

HOLLYWOOD  
Cely de Andalucía-Julita Viñas Manolita Cortiella. P. Flores Hermanas Aznárez-Gentil Romáero Mary Moyano-ELVIRA COPPELIA y sus Muchachas

Canodromo VALLEJO  
Mañana, jueves, a LAS 4'30 TARDE, GRANDES CARRERAS DE GALGOS Próximas reuniones: Sábado tarde y noche.—Entrada general. 1'10

HOLLYWOOD  
CARMEN CEBRIAN

FRONTON CHIQUI  
Noche: TINA BAREUTIA III contra ASTEASU PAQUITA

# UNA NOTICIA AL DÍA

## MEDIO MILLON DE PESETAS

### Ha ofrecido el Valencia por Robles, Periche y Elizondo

### Esto, al menos, dicen en Alicante

ALICANTE, 2. — En los círculos deportivos alicantinos, se rumorea, con insistencia, que el Valencia ha ofrecido al Hércules, medio millón de pesetas por sus jugadores Robles, Periche, extremo izquierda, y Elizondo, interior derecha. — Alfil.

# PROGRAMAS DE RADIO

## Radio Valencia

Esta noche. — 8: Quinteto Nocturno. — 8'15: "La marcha de la ciencia", charla. — 8'30: "Emisión del radioyente", discos solicitados. — 9: Retransmisión teatral.

## "La Cotorra" vuelve al Ruzafa

Ya está de nuevo en puertas «La cotorra del mercat». La popular revista valenciana de actualidad, llega a Valencia en su tercera jornada y sexto mes de vida, habiendo alcanzado las 383 representaciones. El maestro Magenti y Paco Barchino, a pesar que todavía la obra agotaba las localidades en su anterior actuación, han querido superar su actuación ofreciendo unas variaciones, que, sin desvirtuar la obra, la mejoran, tanto en ejecución de los conjuntos como en comentarios de actualidad y en el vistosísimo apoteosis dedicado a las glorias valencianas. Deseamos a la popular revista un nuevo y renovado éxito

Voces femeninas de la canción moderna. — 9'15: "Salome" (danza de los velets), Strauss. — 9'40: Noticiero de por vo. — 9'45: Radio Nacional de España. — 10'15: El disco nuevo. — 10'30: Romanzas de zarzuelas. — 10'45: Retransmisión teatral.

Mañana sobremesa. — 1: Servicio meteorológico de la Tercera Región Aérea. — 1'05: "El barón gitano" (obertura), Strauss. — 1'15: Canciones portuguesas. — 1'50: Ritmos y melodías. — 2'30: Radio Nacional de España. — 2'45: Orquesta Edmundo Roe. — 2'45: Un nuevo salón: Cine-ma Marfil. — 3: Valses de Chopin. — 3'15: "Ecuadras Azules", semanario del Frente de Juventudes. — 3'45: Estampas chumberlanas.

## Radio Mediterráneo

ESTA NOCHE.—8: Orquesta Demón. 8'45: Fiesta en el cortijo. 8'30: Micrófono del radioyente. 9'05: La Voz de Mediterráneo. 9'40: Micrófono deportivo, por Bardon. 9'45: Radio Nacional de España 10'10: Selección de la ópera de Puccini, «La Bohème». 11: Emisión del Hot Club. MAÑANA SOBREMESA.—1: Selección de púa y pulso. 1'15: Selección de la ópera de Ruiz de Luna y Doyos «Lumbo a pique». 1'45: Creaciones de Mary Begoña. 2: En nuestros estudios, Osvaldo Rivera, acompañado al piano por el maestro Doménech. 2'30: Radio Nacional de España. 2'45: Sonata en Do Sostenido menor (Claro de luna), de Beethoven. 3: Canta Katia Morlandsl. 3'15: Ecuadras Azules Semanario radiado del Frente de Juventudes. 3'45: Voces del sur.

## Normas para la regulación, recogida Y ELABORACION DEL ARROZ

### Se entregará a la Cooperativa Nacional la totalidad de la cosecha

### Los precios en toda España serán de 2'80 para el blanco corriente y 4'50 para el blanco especial

### Los agricultores podrán disponer con destino a siembra de 120 kilos por hectárea a plantar

Administración Central — Industria y Comercio. — Comisaría general de Abastecimientos y Transportes. — Circular número 596 por la que se dictan normas para la regulación, recogida y elaboración del arroz cáscara y la distribución del arroz blanco, subproducto y derivados correspondientes a la campaña arrocería 1946-47.

La Comisaría de Recursos de la zona de Levante será la encargada de ejercer la intervención de la cosecha de arroz utilizando para la ejecución de la misma a la Cooperativa Nacional del Arroz. Todo productor de arroz cáscara entregará a la referida Comisaría de Recursos, a través de la mencionada cooperativa, la totalidad de la cosecha, a excepción de las cantidades que correspondan a la reserva legal que para necesidades de siembra se determina en esta circular. Los productores de arroz cáscara presentarán declaración de su cosecha ante la Comisaría de Recursos de la zona de Levante, por medio del Sindicato Arrocería local a que pertenezcan.

Los industriales se atenderán en la elaboración del arroz a los siguientes cuadros de industrialización: Tipo corriente (Benloch); arroz blanco, 1 por 100; medianos, 2 por 100; morret, 1'50 por 100; salvado, 8 por 100; y cascarilla, 17'50 por 100.

Tipo variedades especiales: arroz blanco, 71 por 100; medianos, 4 por 100; morret, 2 por 100; salvado, 10 por 100; y cascarilla, 21 por 100.

Las cifras citadas anteriormente se considerarán como mínimas, por lo cual, la industria arrocería deberá entregar la totalidad del arroz blanco, subproductos y derivados que obtenga de la elaboración del arroz cáscara, así como la de los subproductos de limpia o de cualquier otra naturaleza.

Los precios que regirán para el arroz cáscara en la actual cosecha serán de 150 pesetas quintal métrico y 215 para las variedades corrientes y especiales, respectivamente, entendiéndose para la mercancía seca, sana y limpia, en los gra-

neros del productor. El precio a que se venderá al público el arroz blanco en toda España será el de 2'80 pesetas kilo, para el blanco corriente, y 4'50 para el blanco especial, y los de los subproductos de elaboración serán los de 250 pesetas quintal métrico, para la harina de arroz; 200, para medianos de arroz; 125 para el morret; 100, para el salvado, y 70 pesetas para los subproductos de limpia.

Los precios a que la Cooperativa Nacional del Arroz deberá entregar la mercancía a detallista en cada uno de los almacenes cabecera de las zonas de abastecimientos serán de 250 pesetas quintal métrico para arroz corriente, y 432, para el especial, en los almacenes de las provincias de Alava, Baleares, Barcelona, Burgos, Cuenca, Guipúzcoa, León, Logroño, Murcia, Palencia, Valencia, Valladolid, Vizcaya y Zamora; de 258 y 428 pesetas, para los de las de Albacete, Alicante, Cádiz, Coruña, Gerona, Huelva, Jaén, Orense, Oviedo, Pontevedra, Santander, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel y Toledo, y de 255 y 425 pesetas quintal métrico, para los de las restantes provincias. Los productores de arroz cáscara podrán disponer, con destino a la siembra del próximo año, de 120 kilogramos, como máximo, por hectárea a plantar. Estas reservas se concederán, precisamente, en arroz especial, al precio de 219'90 pesetas quinta métrico de arroz corriente y de 357'40 para el blanco especial. Las adjudicaciones para piensos se realizarán en orden a las declaraciones de cosecha y según zonas. La circulación del arroz cáscara desde la era o granero a molino o almacén se realizará con conductores y la del arroz blanco, medianos, harina, piensos y subproductos de limpia, con la correspondiente guía. Las infracciones serán sancionadas con arreglo a la ley de Tasas, de 30 de septiembre de 1940 y a la circular 467 de esta Comisaría general, según la naturaleza de aquéllas. — Cifra.

### Apertura de curso en la Escuela Social



MADRID. — El subsecretario de Trabajo, señor Pinilla, acompañado de otras personalidades, preside la inauguración del curso en la Escuela Social de Capacitación de Trabajadores. En la foto, el secretario de la Escuela leyendo la Memoria de los trabajos realizados en dicho Centro durante el curso anterior. — (Foto Cifra)

### Los "criminales de guerra" japoneses

Tokio, 2. — Los miembros del Gobierno y militares japoneses acusados por crímenes de guerra, ven en la absolución de Von Papen, Schacht y Fritzsche, un rayo de esperanza, creyendo posible algunos de ellos que podrán salvarse de la última pena. Todos los acusados se han manifestado impresionados por el hecho de que el tribunal de Nuremberg no haya condenado a muerte a los 22 encausados. El ex jefe del Gobierno nipón, Tojo, ha manifestado a un redactor de la United Press, que no podía hacer comentarios por no conocer todas las circunstancias del proceso; pero el firme de la rendición del Japón, Shigemitsu, dijo que el veredicto le daba a él y a algunos otros ciertas esperanzas. — Era.

MORATIN, 5 VALENCIA  
PRESENTA Oloño - Invierno  
las máximas novedades de

## El ministro de Asuntos Exteriores de la Argentina exalta la amistad hispano-argentina

### "La fraternidad y espiritualidad entre ambas naciones está por encima de las negociaciones económicas"

### "Argentina resolverá cualquier necesidad española"

## La misión comercial española visita la Secretaría de Industria y Comercio de Buenos Aires

Buenos Aires, 2. — Esta mañana, poco después de las diez, visitó la Secretaría de Industria y Comercio la misión comercial española. Los visitantes fueron recibidos por el subsecretario de Industria y Comercio, Ildefonso Cavagna Martínez, y otros altos funcionarios de la secretaría. La visita tuvo carácter de cortesía y durante la misma, en un ambiente de grata cordialidad, se cambiaron ideas acerca del impulso que se imprimirá al intercambio comercial con la madre Patria.

Los ilustres huéspedes fueron obsequiados por el señor Cavagna Martínez con un vino de honor.

El lunes fué uno de los días más ocupados de la misión. Por la tarde asistieron los comisionados españoles a una sesión en el Banco Central, y por la noche, en el hotel Plaza, se celebró un banquete ofrecido por la Cámara de Comercio Española, de Buenos Aires, en honor de la misión española.

Al acto asistieron el ministro de Asuntos Exteriores de la Argentina, señor Juan Atilio Bramuglia, el ministro de Agricultura señor Juan Carlos Elordy, el embajador de España en la Argentina conde de Buñes, los señores don Rafael García Matta, Figueroa, Cavagna Martínez, Luis H. Irigoyen, secretario de la Presidencia y otros altos funcionarios y representantes diplomáticos de España, además de numerosos invitados de la colonia española de Buenos Aires.

Durante el banquete, que se desarrolló cordialmente, hizo uso de la palabra el presidente de la Cámara de Comercio de España.

«Existen algunos países, entre los que figuran, por fortuna, España y la Argentina — dijo —, con capacidad creadora, con desveladura en el trabajo y con honda y noble preocupación por el desenvolvimiento de las relaciones comerciales a favor del progreso material de los pueblos y del desarrollo de su cultura y de su bienestar.»

El presidente de la misión comercial española, don Tomás Suñer, contestó con un discurso preciso y de claras palabras: «La misión española, dijo, viene a hablar de cuestiones económicas. El intercambio hispano argentino ha sido, habitualmente, muy inferior a lo que debe esperarse de nuestras economías. Acusa, con alguna excepción, cifras modestísimas y creemos que un estudio concienzudo de tal intercambio permitirá un fuerte incremento. Debemos, pues,

consolidar nuestra doble corriente económica de modo que la Argentina y España sean, recíprocamente, clientes normales y no ocasionales compradores. Durante los pasados tiempos bélicos, aún fueron más difíciles nuestras relaciones comerciales y, sin embargo, los barcos españoles, corriendo graves riesgos, alguna vez mortales, acudieron puntualmente a vuestra cita, porque el Jefe del Estado español estimó siempre, en aquellas duras jornadas, que la presencia en aguas argentinas de los barcos mercantes españoles podía ser una conveniencia, pero era también un compromiso de honor.

«A nadie se le oculta la importancia — siguió diciendo el señor Suñer — que en el desarrollo de los procesos económicos existe la intervención estatal a la que ha aludido el presidente de la Cámara de Comercio.»

El ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, doctor Bramuglia, cerró el acto con un discurso en el que tuvo palabras de agradecimiento por el honor que se le concedía al haberle designado un puesto destacado en esta reunión de españoles. Proclamó la amistad, la fraternidad y la espiritualidad de las reacciones hispanoargentinas por

encima de cualquier negociación en el campo económico y terminó afirmando que la Argentina resolverá cualquier necesidad española con el mismo entusiasmo que España resolvería en cualquier momento sus relaciones con la Argentina. — Era.

### Un pergamino de los toreros al ministro de Trabajo

### Será entregado por Vicente Pastor, Lalanda y Arruzza

Madrid, 2. — Presididos por Vicente Pastor, Carlos Arruzza y Marcial Lalanda, los toreros subalternos que actualmente se encuentran en Madrid intentaron visitar esta mañana al ministro de Trabajo, señor Girón, para hacerle entrega de un pergamino de reconocimiento por la labor que desarrolla el Ministerio en beneficio de la profesión taurina. Por encontrarse ausente en Burgos el ministro, pasado mañana por la mañana se efectuará dicha entrega. — Era.

## INSATISFACCION

Cuando Su Excelencia el Jefe del Estado recibía ayer, en Burgos, el homenaje de las Diputaciones de España y el más cálido y clamoroso de la devoción popular, pudo tener la sensación de que la gratitud de los españoles colmaba su satisfacción más exigente. Pero no fué así. El Generalísimo expresó sinceramente su verdadero estado de ánimo, su insatisfacción. El hombre de gobierno no ha de medir su contento con la medida de sus trabajos, sino con la proporción de sus deberes. España, pacificada y reconstruida, aún arrastra el déficit lamentable de unos años vívidos sin estímulos para el porvenir. Este es el triste legado de cincuenta años de una política sólo codiciosa de su propia ganga y subsistencia: el resultado de un tiempo deplorablemente perdido, en el que todas las facilidades se cifraron en el abandono de las ambiciones de mejora y de las previsiones del futuro. Y el saldo desventajoso de las décadas perdidas, vino a conjuntarse, para agravar la situación de España, en los durísimos períodos de la guerra y la post-guerra.

Su Excelencia el Jefe del Estado, ha dado un noble ejemplo en este aniversario de su exaltación, al desdeñar como motivo de oportuna propaganda, la mitigación de las dificultades más recientes. Lo que España necesita no es el recurso de pasajeras prosperidades, sino la consolidación de una riqueza auténtica, que la emancipe de servidumbres económicas y políticas y asegure a sus hijos un nivel de vida justo y satisfactorio. Por eso, en el momento en que Franco recibía la adhesión clamorosa del fervor popular, ha tenido

la humildad y el rigor consigo mismo, de proclamar los defectos de su obra, la abrumadora diferencia entre lo que España ha recibido y lo que todavía requiere.

España necesita asegurar su autonomía en relación con aquellas materias de uso vital, como son los abonos, fertilizantes, lubricantes y combustibles. El crecimiento del pueblo español reclama el desarrollo de una industria que le abastezca de trabajo y mercancías e incremente el activo de nuestra balanza exterior.

La insatisfacción de Su Excelencia el Jefe del Estado, proclamada en ocasión tan solemne, constituye la valiosa promesa de que el Gobierno y la Nación se aprestan a recuperar, a marchas forzadas, el tiempo perdido en un siglo de luchas intestinas, guerras civiles y paces mal compradas con sangre y con oro.

Pero es extraordinariamente significativo, que el Generalísimo Franco, al esbozar las tareas de las próximas etapas de gobierno, no haya escatimado su crítica al centralismo encastillado de Madrid, donde, por falta de contacto con la realidad, pierden tantas órdenes benéficas parte de su valor ejecutivo. El Generalísimo Franco, al recabar el concurso de las Diputaciones para que en las labores inmediatas sean portadores de los problemas efectivos y ejecutores de sus eficaces remedios, ha definido el método futuro de una política directa y práctica, que, por fuerza, ha de ser discretamente descentralizada, para que no malgaste en circulares, expedientes y trámites inútiles, la integridad de su eficacia y de su oportunidad.